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CURTAS
RISCO DE MORTE
A redação do Jornal do Sudoeste tem recebido men-
sagens por redes sociais e telefonemas alertando para
o perigo de ocorrer acidentes, logo após a rotatória que
interliga rodovias BR 265 e MGC 491, onde há acesso
para um atacarejo na saída para Itamogi, Monte Santo.
Segundo informações, funcionário do referido estabe-
lecimento é quem estava alinhando alguns cones na
pista, sem nenhuma sinalização protetiva para ele.

SERÁ PRECISO?
Da mesma forma perigoso, é que condutores de veícu-
los ao saírem do estabelecimento fazem a conversão
entre os cones em pista estreita, para retornar em dire-
ção a São Sebastião do Paraíso. A pergunta feita é:
“Será necessário acontecer uma tragédia para que au-
toridades tomem providências”? Com a palavra autori-
dades competentes.

OTIMISMO
O prefeito Marcelo Morais, retornou otimista da viagem
que fez a Brasília semana passada quando reuniu-se
com o presidente do Senado Federal, Rodrigo Pacheco.
Morais estava acompanhado dos prefeitos Diego Oli-
veira (Passos) Rafael Freire (Alpinópolis) e Paulo Vaz
(Piumhi). O encontro foi realizado na residência oficial
de Pacheco com intermediação do ex-deputado Rena-
to Andrade. De acordo com o prefeito paraisense foram
reivindicados R$ 5 milhões em recursos que deverão
ser utilizados para recapeamento de ruas na cidade.
Também foi falado sobre o piso da salarial da Enferma-
gem, que segue sendo analisado.

MODERNIZANDO
A Secretaria Municipal de Segurança Pública, Trânsito,
Transporte, e Defesa Civil, anunciou ontem o início do
serviço para a substituição dos radares da Avenida Zezé
Amaral. É aquele mesmo implantado no início de 2021 e
que multa os motoristas em excesso de velocidade. Con-
forme o anunciado os aparelhos estão sendo trocados
por modelos mais modernos, com visor de registro de
velocidade e sistema de identificação de veículos. O con-
dutor que estiver com documento vencido, atrasado que
se cuide. Ao mesmo tempo, o radar identificará veículos
que tiverem queixas furto e roubo.

EM ESPERA
Por outro lado, continua sendo aguardada a instalação
de dois dispositivos de controle de trânsito em impor-
tantes cruzamentos de trânsito da cidade. Em junho o
anúncio era de que os semáforos deveriam ser instala-
dos no prazo máximo de 40 dias. Agosto já passou e
setembro vai ficando para trás e nada dos destes equi-
pamentos serem implantados. Apenas para recordar os
trechos que seriam beneficiados ficam em pontos ex-
tremos da cidade, ou seja, um na Wenceslau Brás com
a Rua Santa Luzia e o outro na Oliveira Rezende com a
Alferes Manuel Caetano.

HOMENAGENS
Na sessão ordinária de segunda-feira,19, em São Se-
bastião do Paraíso, vereadores homenagearam equi-
pes que disputam a Taça Paraíso de Futebol Amador.
Representantes de cada time receberam placa em que
são destacados o empenho, a garra e a dedicação em
prol do esporte amador da cidade. Apesar do convite,
nem todas as agremiações compareceram. Ainda as-
sim prevaleceu o discurso de que o que vale é a inten-
ção. As homenagens aos faltosos ocorrerá em outra
oportunidade. Na ocasião foi prestada homenagem ao
atleta Ryan Coelho que faleceu durante a realização
da Taça Paraíso de Futsal. Ele também atuava pela
equipe do Itamarati que disputa o campeonato amador
da cidade.

SAN GENARO
O vereador Juliano Carlos Reis, o Biju, e a vereadora
Maria Aparecida Cerize Ramos fizeram indicações ao
Executivo pedindo melhorias nas instalações das lago-
as do bairro San Genaro. Biju pediu a colocação de
uma rede na boca da rede de água que desemboca em
uma das represas, como forma de reter materiais que
vão para dentro da represa em época de chuvas. Já a
vereadora Cidinha Cerize reivindica a instalação de li-
xeiras no entorno como forma de facilitar a coleta de
materiais que possam ser lançados no local.

RESOLVÍVEL
Um empresário paraisense estava enfrentando dificul-
dades para obter uma Certidão Negativa de Débito pre-
cisou recorrer a Câmara Municipal para conseguir es-
capar do imbróglio burocrático. Segundo seu relato na
Tribuna da Câmara, há cerca de seis meses que esta-
va na peleja com os canais virtuais da Receita Federal.
Com a intermediação da vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos e da Câmara, ofícios foram expedidos.
Em menos de uma semana a situação foi resolvida ten-
do a repartição reconhecido alguns desencontros de
informação para o envio de correspondência. Finalmente
e felizmente a situação foi contornada.

TÍTULO
Eleitores que perderam ou tiveram extraviados os títu-
los eleitorais tem até esta quinta-feira,22, para solicitar
a segunda via do documento no cartório eleitoral da
zona onde tem cadastro. A previsão consta do artigo 52
do Código Eleitoral (Lei nº 4.737/1965).  Para a emis-
são da segunda via do título, o eleitor deve estar quite
com a Justiça Eleitoral (JE), ou seja, não poderá ter
débitos pendentes, como multas por ausência às urnas
ou aos trabalhos eleitorais – como o de mesário –, ou
ainda multas em razão de violação de dispositivos do
Código Eleitoral, da Lei das Eleições e de leis conexas.

INDIQUE E GANHE
O Sicoob lançou, na segunda-feira, 12, a ação “Indique
e Ganhe”: uma campanha que visa disseminar o co-
nhecimento sobre o cooperativismo financeiro por todo
o país, conquistando, no mínimo, 200 mil novos coope-
rados ao fim da campanha. Para essa edição, a cam-
panha prevê que os cooperados podem ser recompen-
sados por trazer amigos para a instituição. Durante os
34 dias, a cada novo cooperado que entrar por meio do
convite de correntistas do Sicoob, quem o indicou ga-
nhará um incentivo. A novidade é que a premiação é
válida até a 25ª indicação, ou seja, o cooperado pode
sair ganhando até 25 vezes.

NA COPA
Conforme anunciado pelo Sicoob a campanha segue
em véspera da Copa do Mundo e, durante os jogos, 26
jogadores entram em campo. Quanto mais amigos en-
tram com o código de indicação, mais o cooperado tem
a chance de garantir até meio milhão de pontos Coope-
ra. Serão considerados os novos cooperados de agên-
cia física e digital, via App Sicoob. Para fins de apura-
ção digital é fundamental que o cadastro esteja apro-
vado e sem nenhuma pendência, além da matrícula ge-
rada até 16 de outubro, último dia da campanha.
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VOCÊ TEM MEDO
de que?

Eu tenho medo do ama-
nhã não passar por hoje, o
Hoje é tudo na minha vida.
Amanhã talvez, não será
como hoje. Hoje, é esplên-
dido! Hoje é maravilhoso, o
amanhecer é lindo, o meio
dia, é ainda a metade do dia,
bom que tem a outra parte
para se viver a tarde e o
entardecer e ainda não é o
fim.

Vem a noite que se es-
tenderá até a meia noite,
aí sim, o seu o meu dia ter-
mina, por hoje. E o ama-
nhã talvez, seja um novo
dia, mas não igual ao de
hoje.

Por tudo isso, o cumpri-

OPINIÃO

AH! MINAS GERAIS
Aristóteles Drummond*

Tendo tido a sorte de estar em almoço no Rio na mes-
ma mesa que Antônio Alvarenga, presidente da Socie-
dade Nacional de Agricultura e do Sebrae-RJ, levou-me
a reler um dos excelentes livros de seu pai, meu saudo-
so amigo Octavio Mello Alvarenga, o "Rosário de Minas",
no qual conta da vida mineira desde os anos 1920. O
autor comandou a SNA e, entre outras conquistas, obte-
ve dois prêmios Walmap, criado nos primórdios dos ser-
viços prestados à cultura brasileira por José Luiz de Ma-
galhães Lins, que para tal convocou outro mineiro, o
acadêmico Antonio Olinto.

Ao lado dos personagens de dimensão nacional, como
JK, Alkmin, Castelo Branco, Capanema, Valadares e ou-
tros, narra a desventura de influente chefe político da
Zona da Mata, da emblemática Ponte Nova, Coronel
Cantidio Drumond, que veio a ser seu sogro. O podero-
so dono dos votos naquela área da Zona da Mata, pre-
feito da cidade, indo visitar o secretário do Interior
Gustavo Capanema, irritou-se por esperar duas horas
para ser atendido e, aos altos brados, protestou dizendo
que era uma indignidade fazerem aquilo com ele.
Capanema, diante do escândalo, foi buscar o já
vocacionado udenista, temperamental, e o recebeu com
todas as honras. Cantidio voltou satisfeito com o resulta-
do de seus protestos em defesa de seu prestígio. Sema-
nas depois, foi surpreendido por decreto do governador
Valadares, nomeando para prefeito de Ponte Nova um
jovem discípulo do prefeito, seu parente inclusive. Teri-
am começado aí as divergências comportamentais entre
os que vieram a formar a UDN, com Cantidio, e os que
foram para o PSD, como Capanema.

Menos presente no folclore mineiro, Capanema, no
entanto, era um mestre nas artes da política com inteli-

gência e habilidade. Questionado por Getúlio pela pre-
sença de muitos comunistas no seu Ministério, cujo ga-
binete era chefiado por Carlos Drummond de Andrade,
respondeu que realmente havia recrutado notáveis inte-
lectuais marxistas, "pois, estando exercendo funções no
governo, não fariam oposição ao presidente".

Quando do Estado Novo, o mineiro Odilon Braga, que
também veio a ser da UDN, renunciou ao Ministério da
Agricultura "por ser um democrata". Getúlio, surpreendi-
do, consultou seu ministro da Justiça, o admirável Fran-
cisco Campos, sobre como fazer a substituição. E ouviu
do genial mineiro, que tinha o apelido de "Chico Ciên-
cia", que deveria ser o paulista Fernando Costa. O dita-
dor parou para pensar e perguntou se não era o mesmo
líder ruralista que o criticava tanto. Campos respondeu
que era ele mesmo, que, nomeado, deixaria de falar mal
do governo e calaria a boca dos paulistas ainda ressen-
tidos com 32.

Uma pena esse apagão político de mineiros na alta
política, embora o governador Romeu Zema, não sendo
político, venha se saindo bem no diálogo com todos e
começa a voltar às lides o lúcido Aécio Neves, filho do
admirável Aécio Cunha e neto do inesquecível Tancredo
Neves, embora não esteja presente com relevância me-
recida  em Brasília. O Presidente Figueiredo tinha vice e
cinco ministros mineiros.

Tantos emblemáticos sábios transitam nas páginas do
"Rosário...", de Octavio Alvarenga, como Francisco
Negrão de Lima, Ovídio de Abreu, Israel Pinheiro. E nós
vivendo este momento político em que estas qualidades
são desconhecidas e não exercidas como faria bem à
democracia que todos dizem servir, mas sobre o que exis-
tem controvérsias envolvendo a todos.

(Hoje em Dia 20/09/2022)
*Jornalista

mento de desejar Bom Dia
é tão importante e que seja
para o dia todo, pela manhã,
à tarde e à noite.

Enfim, recorro ao cantor
e compositor brasileiro
Belchior para encerrar, por
hoje: 'Deixem que eu deci-
da minha vida, não precisam
que me digam de que lado
nasce o sol, porque bate lá
meu coração'. Quão bonito
poder vê-lo nascer e o raiar
do dia, hoje.

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
fmjor31@gmail.com

Jacuí/MG

PERAÍ,
DEU BRANCO...

Os famosos ''brancos''
são gerados pela exposi-
ção excessiva de estresse
ou ansiedade, de modo
que, consequentemente,
seja potencializada a pro-
dução de cortisol, hormônio
responsável por preparar o
organismo para reagir em
situações de perigo.

Ok, mas e aí? Antes de
fugir dessa situação, é fun-
damental entender o moti-
vo pelo qual eles existem:
a grande verdade é que
você está se concentrando
muito mais no medo do que
na informação que deve de
fato passar.

Por Fernanda Melo

O que podemos fazer
então para evitar que es-
sas coisas aconteçam?

1- Prepare o conteúdo
com antecedência; 2- Evi-
te decorar; 3- Não estude
somente o conteúdo da
apresentação; 4- Mantenha
a calma e confie no seu
potencial.

ÁRVORE
Quando projeta o frescor
Sobre o chão escaldante
Reflete todo o esplendor
Sobre o ser caminhante!

Árvore, do mundo, pulmão
Objeto de tanta ambição
Abatida pelas queimadas
Em fumaça transformada!

Árvore, que purifica o ar
Que circunda a nascente,
Produz o fruto, semente,
Teu verde, seiva vivente!

Dos cânticos, és  morada
És abrigo da passarada
Que tu sejas respeitada

Para vida ser preservada!

(Maria Amélia Leal)
21 de setembro - Dia da Árvore

Reaparecendo aos discípu-
los, depois da morte eis que
Jesus, ao se identificar, lhes
deixa ver o corpo ferido, mos-
trando-lhes destacadamente as
mãos.

As mãos que haviam resti-
tuído a visão aos cegos, levan-
tando paralíticos, curando en-
fermos e abençoado velhinhos
e crianças, traziam as marcas
do sacrifício.

Traspassadas pelos cravos
da cruz, lembravam-lhe a su-
prema renúncia.

As mãos do Divino Traba-
lhador não recolhem do mun-
do apenas calos do esforço in-
tensivo na charrua do bem.
Receberam feridas sanguino-
lentas e dolorosas...

O ensinamento recorda-nos
a atividade das mãos em todos
os recantos do Globo.

O coração inspira.
O cérebro pensa.
As mãos realizam.
Em toda a parte, agita-se a

vida humana pelas mãos que
comandam e obedecem.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
REPAREMOS NOSSAS MÃOS

Mãos que dirigem, que
constroem, que semeiam, que
afagam, que ajudam e que en-
sinam... E mãos que matam,
que ferem, que apedrejam, que
batem, que incendeiam, que
amaldiçoam...

Todos possuímos nas mãos
antenas vivas por onde se nos
exterioriza a vida espiritual.

Reflete, pois, o que fazes,
cada dia. Não olvideis que além
da morte, nossas mãos exibem
os sinais de nossa passagem
pela Terra. As do Cristo, o
Eterno Benfeitor, revelaram as
chagas obtidas na divina lavou-
ra do amor. As tuas, amanhã,
igualmente falarão de ti, no
mundo espiritual, onde inter-
rompida a experiência terres-
tre, cada criatura arrecada as
bençãos ou as lições da vida,
de acordo com as próprias
obras.

EMMANUEL
PSICOGRAFADA PELO MÉDIUM
FRANCISCO CÂNDIDO XAVIER

TRANSCRITO POR:
JOÃO BATISTA BRANDÃO
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso aprovou
em votação final Projeto de Lei
de autoria do Executivo Muni-
cipal que prevê a criação, na
estrutura da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, de 150 cargos
de Agente Comunitário de Saú-
de (ACS) e de 80 Agentes de
Combate às Endemias (ACE),
de provimento efetivo. Com a
aprovação, a expectativa é de
que os valores dos salários des-
tas categorias sejam inseridos
na folha de pagamento de se-
tembro.

Conforme a matéria apre-
sentada pelo Executivo, os
ocupantes dos cargos se sub-
meterão ao regime jurídico
estatutário, vinculados ao Re-
gime Próprio de Previdência
municipal - INPAR. A remune-
ração mensal seguirá o piso
nacional da categoria (dois sa-
lários mínimos - R$ 2.424,00),
acrescida de adicional de insa-
lubridade e auxílio-alimentação.
O valor se refere ao cumpri-
mento de jornada diária de tra-
balho de oito horas, totalizando
40 horas semanais, podendo
haver a prestação de serviços
aos sábados, domingos ou fe-
riados.

Na justificativa apresentada
pela Prefeitura, o projeto de lei
visa adequar a legislação mu-
nicipal e criar os mencionados
cargos, bem como adequar a
forma de ingresso, o regime

jurídico, suas atribuições, for-
mação, jornada e condições de
trabalho e vencimentos, em
conformidade com a Lei Fede-
ral 11.350/2006.

É ressaltado que tal ação
pode otimizar "a implementação
de políticas públicas que repre-
sentam o conjunto de projeto
desta gestão, tendo como ob-
jetivo a prestação de serviços
de saúde e qualidade ao cida-
dão paraisense".

A proposta esclarece que a
iniciativa atende também a re-
comendação do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais. Infor-
ma ainda, que a Emenda Cons-
titucional 120/22 fixa o valor
mínimo do vencimento base
dos ACS e ACE como sendo
sempre equivalente a dois sa-
lários mínimos, o que hoje
corresponde a R$ 2.424,00.

Quando da entrada da pro-
posta na Câmara a vereadora
Maria Aparecida Cerize Ramos
elogiou a iniciativa classificada
como um projeto "muito bem
escrito", com detalhamento das
funções, carga horária e paga-
mento. "São coisas que pode-
riam ter sido feitas antes, que
não foram, e agora vai valori-
zar o trabalho desses profissi-
onais, inclusive com pagamen-
to retroativo que é mais do que
justo", cita. Ela referia-se ao
pagamento retroativo do piso sa-
larial de maio e junho, com re-
cursos repassados pela União.

Os vereadores Luiz de
Paula e Pedro Delfante refor-
çaram que o projeto é um re-
conhecimento do trabalho dos
agentes. "São profissionais
que estão na linha de frente e
fazem o trabalho da leitura
das necessidades do cidadão,
disse Pedro. Tenho certeza
que a aprovação desse proje-
to dará uma segurança aos
profissionais, porque não sa-
ber se os contratos de traba-
lho serão renovados gera uma
ansiedade muito grande ob-
servou Luiz.

O vereador José Luiz Érica
destacou que sedo apresenta-

Vereadores aprovam a criação de 230 cargos
de agentes de Saúde e Combate às Endemias

Arquivo

Com aprovação do projeto Paraíso ampliará número de agentes em atuação no município

das as respostas as indagações
feitas pela Comissão de Finan-
ças, Justiças e Legislação fo-
ram realizadas as adequações
e emendas sugeridas. Também
foi acolhida observação da
vereadora Cidinha Cerize no
sentido de que os agentes em
exercício não perderiam suas
funções.

José Luiz destacou o pare-
cer favorável da comissão e
pediu fosse o projeto votado em
turno único sugestão acatada
e aprovada pelo plenário. Com
aprovação o projeto foi enca-
minhado à sanção do Executi-
vo.

SOBRE OS CARGOS
Em relação ao Agente Co-

munitário de Saúde foi menci-
onado que sua atribuição é o
exercício de atividades de pre-
venção de doenças e de pro-
moção da saúde, a partir dos
referenciais da Educação Po-
pular em Saúde. Mediante
ações domiciliares ou comuni-
tárias, individuais ou coletivas,
desenvolvidas em conformida-
de com as diretrizes do SUS
que normatizam a saúde pre-
ventiva e a atenção básica em
saúde, tem por objetivo ampli-
ar o acesso da comunidade as-
sistida às ações e aos serviços

de informação, de saúde, de
promoção social e de proteção
da cidadania, sob supervisão do
gestor municipal.

O trabalho engloba visitas
domiciliares rotineiras e enca-
minhamento para a unidade de
saúde de referência, quando
necessário. Para exercer o car-
go, é exigido que o candidato
resida na área da comunidade
em que irá atuar, tenha conclu-
ído curso de formação inicial
com carga horária mínima de
40 horas e tenha formação
completa do ensino médio.

Para exercer o cargo de
ACE, não é necessário que o
candidato resida na comunida-
de. Mas, também deve ter con-
cluído curso de formação ini-
cial e o ensino médio. É atri-
buição do cargo o "exercício
de atividades de vigilância, pre-
venção e controle de doenças
e promoção da saúde, desen-
volvidas em conformidade com
as diretrizes do SUS e sob su-
pervisão do gestor de cada ente
federado".

O projeto cria ainda, uma
função gratificada de Coorde-
nador do Controle e Combate
às Endeminas (com adicional
de 40% sobre o vencimento
base) e uma função gratificada
de Supervisor das Atividades
Operacionais de Campo (com
adicional de 20% sobre o ven-
cimento base) para cada 10
ACE.

Uma mulher de 37 anos foi
presa em flagrante pela Polí-
cia Militar na manhã desta ter-
ça-feira (20/9) no bairro São
Francisco, em São Sebastião
do Paraíso, por tráfico de dro-
gas. A ação policial segundo
divulgado, teve origem em de-
núncia anônima.

No interior da residência
da suspeita foram apreendidos

Mulher é presa
em flagrante por
tráfico de drogas

em Paraíso
O Parlamento Jovem de

Minas (PJ Minas) retoma nes-
te ano a participação total dos
jovens na Etapa Estadual, que
encerra o projeto. O encontro
será realizado na sede da Ass-
embleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG) a partir des-
ta quarta-feira,21. O estudan-
te Gabriel Ferreira Martins, da
Escola do Legislativo da Câ-
mara Municipal é o represen-
tante de São Sebastião do Pa-
raíso no evento.

A plenária estadual acon-
tece de forma presencial de-
pois de uma edição bianual
(2020/2021) bastante impacta-
da pela pandemia de Covid-
19. Participam do encontro
que vai até a próxima sexta-
feira, 23, cerca de 150 estu-
dantes eleitos para essa eta-
pa. Na Assembleia Legislativa
de Minas Gerais local onde
será desenvolvida a progra-
mação, são aguardados coor-
denadores, membros das equi-
pes, vereadores e outros con-
vidados.

O PJ Minas é um progra-
ma de formação política e ci-
dadã destinado aos estudan-
tes do ensino médio, realizado
pela Assembleia Legislativa
em parceria com câmaras
municipais e com apoio da
PUC Minas. A cada ano, os
estudantes debatem um tema
relevante para a sociedade e
elaboram propostas para apri-
morar políticas públicas nos ní-
veis local, regional e estadual.
A votação final dessas pro-
postas ocorre, justamente, na
Etapa Estadual. Neste ano, o
tema em discussão é “Saúde
Mental do Jovem”.

Para o presidente da
ALMG, Agostinho Patrus o
grande objetivo da Assem-
bleia, por meio do PJ Minas, é
dar voz aos estudantes, am-
pliar os diálogos e estimular os
jovens a conhecerem os
legislativos mais de perto para
que eles próprios possam fa-
zer política e, sobretudo, exer-
cer a cidadania. “A aproxima-
ção institucional entre o par-
lamento e as câmaras, mais
do que estreitar laços, tornou-
se um instrumento eficaz de
conscientização”, destaca o
presidente do Legislativo mi-
neiro.

O PJ Minas chega a etapa
final com 121 câmaras parti-
cipantes, sendo 27 novatas.
Elas foram divididas em 18
polos regionais, facilitando o
trabalho em rede que é carac-

À tarde, na Escola do
Legislativo, os participantes se
dividem em grupos de traba-
lho para analisar e priorizar
propostas em cada um dos
subtemas desta edição: Políti-
cas públicas de prevenção e
tratamento em saúde mental;
Estratégias da comunidade
para promoção da saúde men-
tal; e Uso saudável das novas
tecnologias. Ainda na tarde do
dia 22, haverá um encontro
com as Coordenações Muni-
cipais e Regionais do PJ Mi-
nas para avaliação desta edi-
ção e preparação para a de
2023.

Na sexta-feira (23), a par-
tir das 10 horas, o PJ Minas
tem seu grande momento de
destaque, no Plenário da
ALMG, com a realização da
Plenária Final. Nela, os estu-
dantes discutem e votam as
propostas que foram construí-
das e aprimoradas desde as
etapas municipais e nos gru-
pos de trabalho. O documen-
to final é entregue à ALMG e
pode subsidiar projetos e ou-
tras iniciativas do Parlamen-
to.

Durante os três dias de
evento, os jovens poderão
desfrutar do “Espaço do bem-
estar”, montado no Espaço
Democrático José Aparecido
de Oliveira. São quatro painéis
interativos e com exposição
de fotos e vídeos sobre o pro-
jeto e o tema “Saúde Mental
do Jovem”, além de um dis-
play com a identidade visual

Gabriel Martins representa Paraíso na
etapa estadual do Parlamento Jovem

Representante de Paraíso, Gabriel Martins estará na
Assembleia Legislativa onde ocorre a Plenária Estadual

Divulgação

dois quilos de maconha, 700
gramas de crack e 400 gra-
mas de cocaína. “Foi algo em
torno de trinta mil Reais de
prejuízo ao tráfico”, salienta
um policial em vídeo divulga-
do, comentando sobre a ação.

A mulher que segundo in-
formações não tem antece-
dentes criminais, foi conduzida
para a Delegacia de Polícia.

terística do projeto. “Desde a
sua concepção, o PJ Minas
tem crescido em número de
participantes e também em
qualidade de discussões, ge-
rando uma permanente refle-
xão a partir da atuação dos
estudantes e dos gestores pú-
blicos municipais”, salienta
Agostinho Patrus.

A programação da Etapa
Estadual começa na tarde de
quarta-feira (21). Após o
credenciamento, os jovens
participarão de uma vivência
de entrosamento, a primeira
oportunidade para o encontro
presencial e interação entre os
estudantes. Em seguida, farão
a primeira foto geral, na es-
cadaria do Espaço Democrá-
tico José Aparecido de Olivei-
ra.

PLENÁRIA FINAL
Já na manhã de quinta-fei-

ra (22), haverá a escolha do
tema para a edição de 2023
no Auditório José Alencar. As
sugestões são: “Jovem e mer-
cado de trabalho”; “Jovem e
educação financeira”; “Jovem
e acesso à cultura”. Os pró-
prios estudantes farão a de-
fesa de cada um dos temas.
A votação será híbrida, com a
participação dos jovens pre-
sentes na ALMG e a votação
on-line dos que estão no inte-
rior, por meio de um link envi-
ado no dia da votação. A ati-
vidade terá transmissão ao
vivo pelo canal da Assembleia
no YouTube.

da edição para os participan-
tes tirarem fotos.

EM 2023
Para as próximas edições,

segundo o presidente da
ALMG, a expectativa é que o
projeto, devidamente reconhe-
cido como um compromisso
com o futuro de Minas Gerais,
continue a despertar em cada
estudante o interesse pela
agenda sociopolítica de seu
município e do Estado e pelo
exercício da participação de-
mocrática.

Em 2023, serão submeti-
dos à votação os temas “Jo-
vem e Mercado de Trabalho”,
“Jovem e Educação Financei-
ra” e “Jovem e Acesso à Cul-
tura”. A escolha será no dia
22 de setembro, durante as ati-
vidades da etapa estadual da
atual edição.

A votação será híbrida,
com a participação presencial
dos 150 jovens eleitos para
participarem da etapa e com
os demais votando por meio
de link que será enviado no
dia da votação. A escolha
será precedida pela defesa de
cada um dos temas, feita pe-
los próprios jovens participan-
tes.

O PJ Minas alcançou, em
2022, o número de 121 cida-
des parceiras – sendo 28
ingressantes – divididas em 18
polos. No total, 2.860 alunos
estão participando das discus-
sões e elaboração de propos-
tas, além de outras atividades.
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A Câmara de São Sebastião
do Paraíso começou a analisar
nesta semana o Projeto de lei
nº 5.338. A iniciativa prevê a
instituição no âmbito municipal
do uso do ‘Colar de Girassol’
como instrumento auxiliar de
orientação para identificar pes-
soas com deficiência não visí-
vel. A proposta apresentada
pelo vereador Pedro Sérgio
Delfante gerou debate entre os
pares e será avaliada durante
tramitação das comissões per-
tinentes.

Segundo o autor o objetivo
garantir o atendimento priori-
tário, no momento da aborda-
gem para deficiências que não
são visíveis. “Considera-se
com deficiência oculta, aquela
deficiência ou condição neuro-
lógica que não é identificada de
maneira imediata, por não ser
fisicamente evidente”, justifica.
Entre as áreas de abrangência
encontra-se o Transtorno do

Espectro Autista (TEA), Trans-
torno de Déficit de Atenção e
Hiperatividade (TDAH), trans-
tornos ligados à demência,
Doença de Crohn, colite ulce-
rosa e fobias extremas.

O projeto define que o cor-
dão consiste numa faixa estreita
de tecido da cor verde e com
estampas de girassóis, poden-
do ter um crachá com infor-
mações úteis, a critério do por-
tador. O uso do cordão é fa-
cultado aos indivíduos que te-
nham deficiências ocultas, bem

Vereadores debatem implantação do projeto
sobre uso do “Colar de Girassol” em Paraíso

Cordão de girassol pode ser acompanhado
de crachá de identificação

FOTOS: Reprodução

Projeto sobre uso
do cordão de girassol

começa a ser debatido
na Câmara de Paraíso

como a seus acompanhantes e
atendentes pessoais. Ainda de
acordo com a lei, o uso do
acessório não constitui fator
condicionante para o acesso
aos direitos assegurados à pes-
soa com deficiência.

Conforme proposto, os es-
tabelecimentos públicos e pri-
vados, por sua vez, devem ori-
entar seus funcionários e cola-
boradores quanto à identifica-
ção de pessoas com deficiên-
cias ocultas, a partir do uso do
Cordão de Girassol. Também

caberá a estes organismos
compostos pelo poder público
e a iniciativa privada a realiza-
ção de campanhas informativas
sobre o assunto.

Quando da apresentação do
Projeto de Lei em plenário sur-
giram questionamentos sobre a
legalidade da proposição. O ve-
reador Vinícius Scarano Pe-
droso alertou sobre o risco da
proposta incorrer em questão
inconstitucional por gerar des-
pesas ao Município.

“Sugiro que seja feito em
forma de indicação ao Execu-
tivo”, ponderou. O vereador
Luiz de Paula também se
posicionou neste sentido te-
mendo que o projeto possa ser
barrado futuramente por vício
de iniciativa. No entanto, o ve-
reador autor Pedro Sérgio sa-
lientou que em outros muni-
cípios a proposta foi aprecia-
da e aprovada sendo que a le-
gislação já está em vigor.

Apesar da discussão que
chegou a ter um tom acalora-
do, o projeto foi acolhido sen-
do considerado objeto de deli-
beração. Caberá as comissões
internas da casa emitir pare-
cer. As meninas do futsal adul-
to da Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer, foram no dia
16/09 a cidade de Jardinó-
polis-SP, para um jogo das oi-
tavas de final da Copa Paulista
e Sul Minas, enfrentando a
forte equipe de Taquaritinga-
SP, o resultado de 3x2 para as
paraisenses mostram o quan-
to o jogo foi difícil e resolvido
nos detalhes. Parabéns as me-
ninas e ao Técnico Adalberto
Francisco Alves.

Passado este momento ini-
cial de apresentação e estudos
preliminares posteriormente
caberá ao plenário com a par-
ticipação dos demais vereado-
res aprovar ou rejeitar a pro-
posição.

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O Senado pretende votar
antes do primeiro turno das
eleições o Projeto de Lei Com-
plementar 44/2022, que permi-
te que estados e municípios
possam realocar recursos para
o combate à covid-19 para ou-
tros programas na área da saú-
de. A proposta, que tem o apoio
da Confederação Nacional dos
Municípios (CNM), pode libe-
rar cerca de R$ 27,7 bilhões
não utilizados e, com isso, vi-
abilizar o pagamento do piso
salarial dos enfermeiros, sus-

Texto que viabiliza piso da enfermagem
pode ser votado semana que vem

Proposta tem apoio da Confederação Nacional dos Municípios

penso pelo Supremo Tribunal
Federal (STF).

A informação foi dada nes-
ta terça-feira (20) pelo relator
geral do Orçamento de 2023,
senador Marcelo Castro
(MDB-PI), após reunião com
o presidente do Senado,
Rodrigo Pacheco (PSD-MG).

“A nossa ideia é aprovar
esse PLP já na próxima sema-
na. Então, rapidamente a gente
aprova isso, já antes da eleição,
para dar um sustento, um re-
forço ao orçamento dos esta-
dos e dos municípios”, disse
Castro.

Em reunião com líderes do

Senado na manhã desta segun-
da-feira (19), o presidente da
Casa, Rodrigo Pacheco, apre-
sentou outros três projetos se-
lecionados pela consultoria do
Senado para tentar viabilizar o
piso da enfermagem. Vistos
como solução no longo prazo,
estão sendo estudados o PL
798/21, que reedita o progra-
ma de repatriamento de recur-
sos; o PL 458/21, que trata da
atualização patrimonial, além do
PL 1417/21, que prevê auxílio
financeiro emergencial para as
santas casas e hospitais filan-
trópicos.

Outra proposta apresenta-

da pelo líder da minoria na
Casa, Jean Paul Prates (PT-
RN), sugere que as emendas
de relator, as RP 9, sejam utili-
zadas para custear o piso para
os servidores municipais e es-
taduais da categoria. Na avali-
ação de Prates, a medida é a
solução mais rápida para o
impasse.

O piso salarial para enfer-
meiros foi aprovado pelo Con-
gresso Nacional no valor de R$
4.750, sendo 70% desse valor
- R$ 3.325 - aos técnicos de
enfermagem; e 50% - R$ 3.325
- aos auxiliares de enfermagem
e parteiras.            (Agência Brasil)

Reprodução
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O prefeito Marcelo Morais
confirmou que pretende cons-
truir três campos de futebol
amador na cidade. “Já estamos
iniciando os preparativos, com
os levantamentos topográficos
nos terrenos que temos, visan-
do esta finalidade, um deles
será no Itamarati em homena-
gem ao atleta Ryan Coelho”,
afirmou. Morais disse que o
projeto deverá ser desenvolvi-
do em 2023 com investimen-
tos aproximados de R$ 500 mil.

O anuncio do prefeito foi
realizado na noite de segunda-
feira,19, durante reunião na
Câmara Municipal. Por inicia-
tiva do presidente, Lisandro
José Monteiro, foi realizada ho-
menagem aos dirigentes e re-
presentantes das equipes que
disputam a Taça Paraíso de
Futebol Amador. Foram entre-
gues placas em nome do
Legislativo em reconhecimen-
to ao empenho, dedicação e
esforços que são feitos para que
os times possam disputar as
competições.

Conforme Marcelo Morais
a intenção de construir os cam-
pos de futebol em áreas já per-
tencentes ao município visa

diminuir custos com a locação
dos estádios. “Teremos cons-
truções que vão atender aos
bairros Jardim Itamarati, Con-
junto Habitacional Santa Tere-
za e no Residencial Morumbi.
Serão espaços simples, com
investimentos na monta de
aproximadamente R$ 150 mil
cada”, disse. Ele acredita que
a partir do próximo ano estes
locais já estejam aptos para
atender as necessidades do es-
porte amador.

Marcelo também adiantou
que o campo a ser construído
na região do bairro Itamarati
receberá o nome de Ryan Coe-
lho. É uma homenagem ao atle-
ta que faleceu há cerca de dois
meses em Paraíso após ter sen-
tido mal durante partida de fu-
tebol de salão. O jovem atleta
também disputava a Taça Pa-
raíso de Futebol Amador, pela
equipe do Itamarati. Ryan era
irmão do jogador profissional
Richard, que defende as cores
do Ceará, na Série A, do Cam-
peonato Brasileiro.

“Economizaremos com a
locação dos estádios e iremos
atender as demandas destas
comunidades”, observa.

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso iniciou
nessa segunda-feira, 19 de
setembro, a apresentação do
Orçamento Municipal para o
exercício de 2023. A primei-
ra foi pelo secretário muni-
cipal de Educação e Cultu-
ra, Lucas Cândido de Olivei-
ra, que fez prestação de con-
tas do Exercício de 2022 e
apresentou o orçamento da
sua secretaria para o próxi-
mo ano.

Conforme o secretário, o
orçamento para 2023 teve
um acréscimo de 24 milhões
comparado ao presente
exercício, que é de R$ 61
milhões. “Justificamos aos
vereadores que desse total 10
milhões correspondem à pre-
visão divulgada pelo Fundo
Nacional de Desenvolvido da
Educação (FNDE) ao nosso
município, 8 milhões são de
correção da inflação e 7 mi-
lhões são dos orçamentos de
2020 e 2021, que por decor-
rência da pandemia não fo-
ram aplicados da forma que
rege a Constituição Federal
de 1988”, explica.

Além de justificar a pre-
visão orçamentária, o secre-
tário comentou os avanços
para a Educação durante o
ano e as conquistas para o
Município mediante a apro-
vação do Orçamento do ano
anterior, entre elas, as novas
vans, ônibus e caminhões
para o transporte da meren-
da escolar.

Outro ponto levantado
pelo secretário foi a moder-
nização das salas de aula,
com aquisição de novos
notebooks, projetores e tela

de projeção, além de salas
de recursos equipadas para
atender às escolas.

Outro destaque para área
da Educação foi a destinação
de cerca de R$ 2,5 milhões
para os caixas escolares, re-
cursos estes que colocaram
fim à organização de rifas e
festas organizadas pelas es-
colas para aquisição de ma-
teriais para manutenção da
própria escola. Com estes
recursos, contemplados por
meio de plano de trabalho
apresentado pelas diretorias
das escolas, cada instituição
tem autonomia para executar
os trabalhos e se dedicar ao
exercício da pedagogia.

A Secretaria Municipal de
Educação também trabalhou
para a recuperação dos es-
tabelecimentos de Ensino,
entre eles a Escola Municipal
Campos do Amaral, que foi

completamente reformada e
restaurada, oferecendo ago-
ra mais qualidade de ensino
e condições de trabalho aos
educadores. Além do Cam-
pos, outra escola que recebe
a mesma atenção, com pre-
visão de entrega em novem-
bro deste ano, é a Escola Mu-
nicipal Roque Scarano, na
comunidade rural dos Mar-
ques.

Para o próximo ano, con-
templando o orçamento da
Educação de 2023, está pre-
vista a construção de uma es-
cola no Parque Belvedere, a
reforma da E.M. Prof. Maria
de Lourdes Dizaró e o CMEI
João XXIII, o repasse de
mais R$ 2,5 milhões para os
caixas escolares, o projeto
de Xadrez e Natação no
contraturno; adequação das
unidades com o projeto de
prevenção de combate e in-

cêndio; quadras e demais
ações advindas das emendas
parlamentares e
complementação dos recur-
sos necessários para as cons-
truções das creches e esco-
las (Projeto Mãos Dadas).

Para o prefeito Marcelo
Morais, é importante que o
cidadão participe dessas au-
diências para tomar conheci-
mento de como estão sendo
aplicados os recursos públi-
cos no Município. “A Câma-
ra Municipal é a casa do
povo, e temos a obrigação de
prestar esclarecimentos de
como estão sendo aplicados
os recursos públicos a qual-
quer momento. Estamos dan-
do transparência de como
está sendo executado o or-
çamento e de como estão
sendo previstas as ações para
o próximo ano”, finaliza o se-
cretário Lucas Cândido.

Prefeitura inicia apresentação
de orçamento na Câmara

Secretário municipal de Educação e Cultura, Lucas Cândido de Oliveira

Marcelo Morais diz
que construirá três
campos de futebol
amador em Paraíso

Construções de campos de futebol
beneficiarão três diferentes regiões da cidade

Divulgação

Helena Tallmann
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AGRONEGÓCIO MINEIRO TERÁ RECORDE
A valorização das commodities está contribuindo

para que as exportações do agronegócio de Minas
Gerais sejam recorde em 2022. Entre janeiro e agos-
to, os embarques dos produtos agrícolas e pecuários
já movimentaram US$ 10,23 bilhões, apresentando um
incremento expressivo de 46,8% frente ao mesmo
período do ano passado. Com o resultado, a tendên-
cia é encerrar o ano superando o valor gerado em
2021, que foi de US$ 10,5 bilhões e até então o re-
corde. Somente nos oito primeiros meses de 2022, a
movimentação financeira já representa 98% do que
foi registrado nos 12 meses de 2021. (Diário do Co-
mércio- Belo Horizonte)

MONLEVADENSES TÊM CASA DE APOIO
O prefeito de João Monlevade, Laércio Ribeiro, e o

vice-prefeito e secretário de Planejamento e Desen-
volvimento Econômico, Fabrício Lopes, finalizaram em
Belo Horizonte a contratação de uma Casa de Apoio
para pacientes monlevadenses que fazem consultas,
exames e procedimentos de saúde em Belo Horizon-
te. Para a contratação do serviço, a Prefeitura reali-
zou um processo licitatório que teve como vencedora
a empresa Maria Bunita Convivência – uma das mais
respeitadas casas de apoio de Belo Horizonte. (De
Fato Online – Itabira)

GUARDA RECEBE ARMAS
A guarda civil municipal de varginha recebeu ar-

mas de fogo para seu efetivo. Ao todo foram recebi-
das 60 pistolas .40 e 5 espingardas calibre 12. Para a
utilização desse armamento, o efetivo da GCMV pas-
sou por curso de capacitação obrigatória, quando re-
ceberam instruções teóricas e práticas e posterior
aprovação nos testes psicológicos, além de capaci-
dade técnica para o manuseio de arma de fogo cur-
tas e longas. (O Debate – Varginha)

CAMPANHAS ARRECADAM BRINQUEDOS
Grupos solidários de Uberlândia estão se mobili-

zando para proporcionar um dia especial e mais feliz
para crianças carentes no próximo dia 12 de outubro.
As campanhas de arrecadação de brinquedos e ali-
mentos já começaram e contam com a ajuda da popu-
lação, que pode apadrinhar as iniciativas. A coorde-
nadora do Grupo Alegria Uberlândia, Camila Kalil, é
uma das idealizadoras da campanha deste ano,
intitulada “Brincadeira de Criança”. A meta da edição
atual é arrecadar dois mil brinquedos para crianças
de até 12 anos que residem nas proximidades do As-
sentamento Irmã Dulce, na região oeste da cidade.
(Diário de Uberlândia – Uberlândia)

MEIO AMBIENTE TEM AUDIÊNCIA PÚBLICA
Atendendo ao que dispõe a Lei Orgânica do Muni-

cípio, a Câmara de Poços realizará uma audiência
pública para discutir quatro Projetos de Lei em
tramitação nas Comissões Permanentes. As matérias
são relativas ao meio ambiente e devem, obrigatoria-
mente, ser debatidas pelo Legislativo e população. Um
deles institui o Programa Municipal de Conservação e
Uso Racional e Sustentável da Água e de Reuso de
Águas Servidas em Edificações. A proposição tem o
objetivo de instituir medidas que introduzam a con-
servação, o uso racional e a utilização de fontes alter-
nativas para captação de água, bem como a
conscientização dos usuários sobre a importância da
preservação. (Poços Com – Poços de Caldas)

SALA DE ATENDIMENTO NO LAR SANTA MARIA
A Prefeitura de Mariana, por meio da secretaria de

Saúde, entregou a Sala de Atendimento Odontológico
ao Lar Santa Maria. O novo espaço irá facilitar o aten-
dimento dos cerca de 70 acolhidos da instituição. Se-
gundo a coordenadora do setor odontológico do mu-
nicípio, Vânia Godoy, uma profissional será direcionada
para realizar os tratamentos dos acolhidos. Ela res-
saltou a importância do projeto. “Os atendimentos vão
ser realizados de acordo com uma lista de necessida-
des passada pela instituição. A instalação desta sala
é importante, porque, muitas vezes, eles não conse-
guiam chegar até a gente, mesmo tendo a necessida-
de de um atendimento. E agora isso vai mudar, o aten-
dimento vai vir até eles”, informou Vânia. (O Liberal –
Ouro Preto)

VIA JF ASSUMIR TRANSPORTE
O dia 27 de setembro deve ser marcado como o

último de operações da Tusmil no transporte público
da cidade. É o que aponta a determinação instituída
no processo de caducidade contra a empresa, inicia-
do pela Prefeitura de Juiz de Fora (PJF) em março
deste ano. Na época, o secretário de Mobilidade Ur-
bana, Fernando Tadeu David, argumentou que a de-
cisão do rompimento de contrato tinha como base um
relatório elaborado pela PJF, que verificou que as di-
versas irregularidades apontadas na operação do
serviço não foram sanadas pelo Consórcio Man-
chester, que tinha somente a Tusmil como integrante
– tendo em vista que a empresa Gil encerrou suas
atividades em 2020 ao alegar dificuldades financei-
ras. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil de
São Sebastião do Paraíso ini-
ciou nesta terça-feira (20/9), a
substituição dos radares na
Zezé Amaral por modelos mais
modernos, com visor de regis-
tro de velocidade e sistema de
identificação de veículos.

Conforme destaca o secre-
tário João Paulo Bueno, o novo

Secretaria de Trânsito moderniza
radares na Zezé Amaral

da que o maior objetivo desse
sistema é a educação no trân-
sito e, principalmente, a redu-
ção no número de acidentes que
havia naquela localidade. “Exis-
te muita crítica com relação à
multa, mas o objetivo não é a
arrecadação, e sim a educação.
Essa via é uma via de fluxo in-
tenso, principalmente em ho-
rários de pico, o que ocasiona
diversos acidentes”, finaliza.

sistema, além do controle de
velocidade, o que impacta di-
retamente na redução de aci-
dentes no local, também tem
como foco novo projeto da
secretaria para reforçar a se-
gurança pública na cidade. Se-
gundo destaca, é um projeto
piloto que começará pela Zezé
Amaral e será ampliado para
outros pontos de Paraíso.

“Esse novo radar também faz

a leitura de placas dos veículos
que trafegam pelo local e os iden-
tificam, caso haja alguma ocor-
rência pertinente a roubo e fur-
to, conversando diretamente
com sistema da Polícia Militar.
A ideia é que, com este projeto,
ele seja ampliado para outros
pontos estratégicos da cidade,
melhorando a segurança em nos-
so Município”, ressalta.

O secretário comenta ain-

Tiel/Jornal do Sudoeste

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 193/22, Pregão Pres. nº 61/22, R.P. nº 21/22,
abertura dia 03/10/22, 14h, para “Registro de preços para eventual
fornecimento de medicamentos, tipo menor preço, consubstanciado no maior
desconto percentual sobre a tabela CMED/ANVISA”; Proc. nº 192/22,
Pregão Eletrônico nº 060/22, R.P. nº 20/22, abertura dia 04/10/22, 08h,
para “Registro de preços para eventual aquisição de gêneros alimentícios em
geral”; CREDENCIAMENTO nº 06/22 para “Seleção e contratação de
pessoa(s) jurídica(s) para prestação de serviços LABORATORIAIS clínicos
através listagem do SUS”, do dia 22/09/2022 ao dia 22/09/2023. Os editais
estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone
(35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 20/09/22 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 2º Termo Aditivo
Contrato nº 170/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa JOSE LOGUERCIO CAETANO 14858460649, CNPJ
35.032.109/0001-95; 2º Termo Aditivo Contrato nº 171/21 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa SEBASTIAO LUIZ
VICENTE 31075509653, CNPJ 36.254.149/0001-44; objeto dos aditivos
prorrogações contratuais com base no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93.
Itamogi/MG - 16/09/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

Com a chegada da Prima-
vera no Hemisfério Sul nesta
quinta-feira (22) e o crescente
aumento das chuvas em gran-
de parte do país nesta época do
ano, tem-se o início do plantio
das principais culturas de verão.
Segundo o Prognóstico Climá-
tico do Instituto Nacional de
Meteorologia (Inmet), a previ-
são para os meses de outubro a
dezembro indica predomínio de
chuvas acima da média climato-
lógica em grande parte das re-
giões Norte, Nordeste, Centro-
Oeste e Sudeste.

A previsão indica, ainda,
maior probabilidade de chuvas
abaixo da média climatológica
em toda a Região Sul, em de-
corrência dos impactos que o
fenômeno La Niña pode causar

Segundo o Inmet, os pri-
meiros episódios da Zona de
Convergência do Atlântico Sul
(ZCAS) poderão ocorrer du-
rante a primavera, com chuvas
no Sudeste, Centro-Oeste, no
estado do Acre e em Rondônia.
Já na Região Sul, poderão
ocorrer episódios de Comple-
xos Convectivos de Mesoescala
(CCM), que estão associados
a chuvas fortes, rajadas de ven-
to, descargas atmosféricas (rai-
os) e eventual granizo.

A Primavera no Hemisfério
Sul inicia-se no dia 22 de se-
tembro de 2022 às 22h04 e ter-
mina no dia 21 de dezembro às
18h48. Climatologicamente, é

Primavera começa nesta
quinta-feira: início ao plantio

das principais culturas de verão

um período de transição entre
as estações seca e chuvosa no
setor central do Brasil.

IMPACTOS NA
SAFRA 2022/2023

No Brasil Central, o prog-
nóstico climático aponta para
o retorno gradual das chuvas,
principalmente em outubro, o
que será importante para a ele-
vação do armazenamento de
água no solo e estabelecimen-
to das fases iniciais das cultu-
ras no campo, como a soja,
milho e algodão.

Já na Região Sul e no sul
do Mato Grosso do Sul e de
São Paulo, a previsão de chu-
vas abaixo da média pode
impactar o início da safra de
grãos nessas áreas. Entretan-
to, os acúmulos de chuva que

têm ocorrido na Região Sul
desde a segunda quinzena de
agosto têm mantido o armaze-
namento de água no solo aci-
ma de 50% em grande parte da
região, o que pode contribuir
para o menor impacto nas fa-
ses iniciais dos cultivos da sa-
fra de grãos, caso ocorram
chuvas abaixo da média.

Prognóstico Climático para
o Período Outubro, Novembro
e Dezembro/2022

Na região Norte, a previsão
climática para os meses de ou-
tubro a dezembro indica pre-
domínio de chuvas acima da
média climatológica em gran-
de parte da Região Norte, prin-
cipalmente no Amapá, devido
à atuação do fenômeno La Niña
e ao padrão de águas mais

aquecidas próximo à costa. No
sul do Pará e sudoeste do Ama-
zonas, a previsão é de chuvas
ligeiramente abaixo da média
durante o trimestre.

No Nordeste, a previsão do
Inmet para a primavera indica
que haverá o predomínio de
chuvas acima da climatologia
em grande parte da região. As-
sim como na Região Norte, a
continuidade das chuvas na
Região Nordeste está associa-
da aos impactos da La Niña e
ao padrão de águas ligeiramen-
te mais aquecidas próximas à
costa.

A tendência para a prima-
vera é de chuvas próximas e
acima da média histórica em
praticamente toda região Cen-
tro-Oeste, exceto no centro e
sul do Mato Grosso do Sul e
no leste do Mato Grosso, onde
são previstos totais de chuvas
ligeiramente abaixo da clima-
tologia do trimestre.

Também na Região Sudes-
te, a previsão para os próximos
três meses é de chuvas acima
da média em grande parte da
região. No sul de São Paulo,
as chuvas poderão ocorrer
abaixo da média.

Já na Região Sul, a previ-
são indica maior probabilidade
de chuvas abaixo da climatolo-
gia em toda a região, em de-
corrência dos impactos que o
fenômeno La Niña pode cau-
sar.                     (Ascom Inmet)

A previsão para os meses de outubro a dezembro indica
predomínio de chuvas acima da média climatológica em grande

parte das regiões Norte, Nordeste, Centro-Oeste e Sudeste

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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SEGUNDA À SEXTA DAS 09:00 ÀS 17:00
RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

Site: www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

APARTAMENTOS:
JD. MEDITERRANNE - APARTAMENTO TÉRREO E 1° ANDAR - RUA DEODETE
LOVO: Apartamento com 2 dormitórios sendo uma suíte, sala, copa e cozinha
(open space), lavanderia, banheiro social, pequeno quintal e uma vaga de garagem
não coberta. Apartamento térreo novo, duas unidades disponíveis. Valor referente
a cada unidade. R$ 270.000,00 Ref.: 1485714 (térreo)
JD. EUROPA – RUA DINAMARCA: Apartamento sendo 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem coberta para 1 carro. R$ 220.000,00 Ref.:
1497544 (1° andar)

SOBRADOS:
VILA FORMOSA: Sobrado com acabamento de primeira, com 3 suítes (com estrutura
para instalação de banheira), 2 quartos, copa, cozinha, sala de estar, sala de
visitas, sala de tv, garagem coberta para 3 carros, sacada e volta de todo o imóvel.
R$ 1.000.000,00 Ref.: 1497794
RIBEIRÃO PRETO – AO LADO HOSPITAL SÃO PAULO:  Bem estruturado sobrado
para locação de clinicas. R$ 3.200.000,00 Ref.: 1497799

CASAS
JARDIM DANIELA - RUA DR. ESTEVAM ALVES PINTO: 03 dormitórios sendo 1
suíte com closet pronto, sala, sala de jantar, cozinha, banheiro social, lavanderia
coberta, área gourmet com churrasqueira, garagem para 2 carros, com jardim na
frente e no fundo espaço de 40 metros com opção para construção área de lazer/
edícula/ponto de comércio. R$ 700.000,00 Ref.: 1485799
JARDIM AMÉRICA - RUA ALCEBIADES ALVES DA SILVA- PRÓX. CAIXA D’ÁGUA
COPASA: Casa com 3 dormitórios sendo uma suíte com armário, sala, copa e
cozinha (open space), lavanderia e garagem coberta para 2 carros. R$ 450.000,00
Ref.: 1485805
JARDIM CANADÁ: Casa para venda, ótima localização, sendo sala com sanca,
sala de jantar e cozinha, 03 dormitórios, sendo 1 suíte, banheiro com armário, ar
condicionado na suíte, área gourmet e garagem ampla. Excelente casa. R$ 400.000,00
Ref.:1497545
JARDIM EUROPA - RUA LETÔNIA - NA RUA DA JS REFEIÇÃO E PRÓXIMO AO
POSTO DE SAÚDE: Casa com 03 dormitórios sendo 1 suíte, sala ampla com sanca
de gesso, área gourmet com banheiro, garagem para 03 carros, portão eletrônico,
cozinha, área de serviço, quintal. R$ 400.000,00 Ref.: 1458770
CENTRO - RUA LUIZ FRANCISCO MAFRA: 03 dormitórios, sendo 01 suíte, sala,
banheiro social, garagem para 02 carros cobertos. R$ 380.000,00 Ref.: 1365269
JARDIM DONA AUGUSTA - RUA CARLOS GRAU - PROX. MERCADO MARQUINHOS
BRUMAR: 03 dormitórios sendo 01 suíte, 01 banheiro social, sala, cozinha, quintal,
lavanderia, garagem e uma edícula no fundo. R$ 300.000,00 Ref.: 1491801
CASA VILLAGE PARAISO – RUA DEPUTADO NEIF JABUR: Casa venda, 03 dormitórios
sendo 01 suíte, 01 banheiro social, sala com sanca, cozinha americana com sanca,
lavanderia coberta, garagem coberta para 02 carros, jardim, cerca elétrica e portão
eletrônico. R$ 290.000,00 Ref.: 1497863
CENTRO - RUA ALFÉRES PATRÍCIO - PRÓX. À ACCA: Casa com 3 dormitórios
sendo uma suíte, sala, cozinha, banheiro social, lavanderia e garagem para um
carro. Ótima localização.   R$ 270.000,00 Ref.: 1485806
RESIDENCIAL SAN GENARO - RUA JOÃO BÍCEGO: Casa com 03 dormitórios,
01 banheiro social, sala, cozinha c armário, área de tanque, garagem e uma
edícula com 01 dormitório, cozinha, banheiro e garagem. R$ 210.000,00 Ref.:
1492309
JARDIM CANADÁ - RUA PAULO JOSÉ GARCIA: Casa para venda 02 dormitórios,
sendo 01 suíte, sala, cozinha e copa, banheiro social, quintal, garagem coberta. R$
190.000,00 Ref.: 1494905
ALTO BELA VISTA - RUA JOSÉ HONORIO DO SANTOS: Casa à venda, 03 dormitórios,
sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de lavanderia, quintal amplo,
portão eletrônico e garagem coberta.
R$ 175.000,00 Ref.: 1496463
CENTRO/VILA OPERÁRIA – RUA SALES NAVES: Localização central, sendo
sala, cozinha, 03 dormitórios, 01 banheiro social, área de tanque coberta, quintal
e garagem coberta. Piso frio e forro de PVC. R$ 135.000,00 Ref.: 1497735

TERRENOS:
JD. VERSALHES – PRÓXIMO A UFLA: 2 lotes 250m2 cada, um ao lado do outro.
R$ 140.000,00/cada Ref.: 1497368
ESTÂNCIA DAS ARARAS: Terreno Chácara Estância Araras, 800m2 e 15 metros de
frente. R$ 60.000,00 Ref.: 1488793
ALTO BELA VISTA - PROXIMO À RODOVIARIA: Terreno de 960m² ótima localização
para comércio.
R$ 650.000,00 Ref.: 1495544
VILLAGE PARAISO -  PRÓXIMO À RODOVIÁRIA: 3 terrenos de 200 m² cada para
serem vendidos juntos, topografia plana, excelente oportunidade para construtores,
localização Village Paraíso, documentação e autorização liberadas para construção.
R$ 55.000,00/cada à vista ou R$ 60.000,00/cada Ref.: 1494620
VILLAGE PARAISO -  PRÓXIMO À RODOVIÁRIA: Vários terrenos com metragem
que vai de 200m2 à 370 m2. R$ 65.000,00 à R$ 105.000,00
JARDIM ROSENTINA - RUA BENEDITO JUSTINO SOUZA: Terreno de 250m2 todo
murado com portão de garagem e social. R$ 95.000,00 Ref.: 1485737

CHÁCARAS E SÍTIOS:
SÍTIO -  ESTRADA LOBO DA MONTANHA - MORRO VERMELHO: Sítio de 2,41
alqueires. Tem mina, rio que passa no fundo e uma casa simples. R$ 280.000,00
Ref.: 1485738

 RANCHO:
RANCHO PRÓXIMO BALSA DE GUAPÉ: Rancho próximo a balsa de Guapé, 3000 m²
sendo 02 dormitórios, 02 banheiros, 01 sala de TV, 01 cozinha/sala de jantar, área
externa à L, 01 campo de futebol, 01 piscina, 01 casa para guardar lancha/barco e um
fogão à lenha. R$ 370.000,00 Ref.: 1495884

Por Agência Brasil *

BRASÍLIA

O eleitor que perdeu o títu-
lo eleitoral ou teve o documen-
to extraviado tem até esta quin-
ta-feira (22), 10 dias antes do
primeiro turno do pleito, para
solicitar a segunda via no car-
tório eleitoral da zona onde tem
cadastro.

De acordo com o Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), para
a emissão da segunda via do
título o eleitor deve estar quite
com a Justiça Eleitoral, ou seja,
não poderá ter débitos penden-
tes, como multas por ausência
às urnas ou aos trabalhos elei-
torais – como o de mesário –,
ou ainda multas em razão de
violação de dispositivos do
Código Eleitoral.

Neste ano, o eleitor com
situação regular na Justiça Elei-
toral poderá imprimir o título
diretamente na ferramenta
Autoatendimento do Eleitor, no
Portal do TSE na internet, no
campo “Imprimir o título elei-
toral”.

DOCUMENTOS
O título eleitoral não é o úni-

co documento que dá direito à
participação nas eleições. As
pessoas aptas a votar podem se
apresentar à mesa de votação
com qualquer documento ofi-
cial com foto, como a carteira
de identidade, a carteira de tra-
balho, a carteira de motorista ou
o passaporte, por exemplo.

Há ainda a opção de levar a
versão digital do título eleito-
ral, o e-Título, que pode ser
obtido gratuitamente por meio
de aplicativo para dispositivos
móveis nas lojas virtuais Apple
Store e Google Play.

O e-Título também possi-
bilita a apresentação de justifi-
cativa eleitoral e oferece uma
série de serviços e informa-
ções, como a emissão das cer-
tidões de quitação eleitoral e de
crimes eleitorais; o acesso e a
emissão de guia para o paga-
mento de multas; a consulta ao
local de votação; e a inscrição
como mesário voluntário, en-
tre outros.

AGÊNCIA BRASIL

com informações do TSE

Prazo para pedir
2ª via do título

de eleitor termina
nesta quinta-feira

Pedido deve ser feito no cartório
eleitoral da zona onde tem cadastro

A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Agropecuário de São Se-
bastião do Paraíso, realizou sá-
bado, dia 17 de setembro, mais
uma etapa da microchipagem
no município, em mais 47 ani-
mais. A ação visaregistrar ani-
mais e localizá-los com mais
facilidade em caso de fuga.

De acordo com secretário
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Agropecuário, Renan
Jorge Preto, o principal objeti-
vo do programa é contribuir
para o controle populacional de
animais em situação de rua.

“Desta forma, a microchi-
pagem é importante ao forne-
cer informações do animal que

Prefeitura realiza nova etapa de
microchipagem de animais castrados

recebe o chip, como nome e
informações de contato do tu-
tor. Caso o cão ou gato micro-
chipado seja abandonado ou se
perca, ao passar pelo leitor de
microchip todas as informa-
ções cadastradas estarão à dis-
posição facilitando a identifica-
ção.” destaca.

Essa foi a terceira edição do
município dentro do Programa
Conheça Seu Amigo, que deve
atender a um total de 1.400
animais. “Em breve, teremos
nova data para o mutirão de
microchipagem, para mais in-
formações, contatos podem ser
feitos pelos telefones (35)
3531-5488 ou (35) 3531-
6665”, finaliza.

Reprodução

Jiu Jitsu e Judô Studio - SSP
A PRIMEIRA VEZ

A ansiedade da primeira competição é
diferente - para pais e alunos. Os peque-
nos não sabem o que enfrentarão, ficam
ansiosos. É uma mudança muito grande
do ambiente amigável do dojô para o rela-
tivamente inóspito shiai-jô.

Os pais também ficam ansiosos, mui-
tas vezes até mais que os pequeninos. É
normal, como professor também sinto
essa ansiedade quando eles vão competir.

É por isso que sempre gosto de lembrá-
los: “Nunca te orgulhes de haver vencido
a um adversário, ao que venceste hoje
poderá derrotar-te amanhã. A única vitó-
ria que perdura é a que se conquista sobre
a própria ignorância. Somente se aproxi-
ma da perfeição quem a procura com
constância, sabedoria e, sobretudo humil-
dade.” - Jigoro Kano

É com esse espírito que partimos à
frente da nossa delegação, acompanhados
dos pais e alunos, rumo às competições.
E neste último sábado, dia 17 de setem-
bro, não foi diferente.

A tradicional Copa Corpore Sano, no
centro do judô da região, na cidade de Ri-
beirão Preto, era nosso destino - e o desa-
fio dos nossos jovens atletas. Uma com-
petição de nível alto, com tradição de ser
uma das mais fortes do interior paulista.

Através de muitos treinos, repetições
e dedicação, levamos nossos pequenos lu-
tadores para sua primeira competição.
Nossa equipe também contava com alguns
atletas experientes, para nos ajudar nessa
missão.

Obtivemos um excelente resultado, fru-
to da dedicação dos atletas e também ao
apoio dos pais, que são uma peça funda-
mental nesse processo.

FICAM AQUI OS NOSSOS
PARABÉNS AOS ATLETAS:

SENSEI ÁQUILA LANZA DE PAULA
- 1º LUGAR DO TORNEIO

ANNA FLAVIA O. VICENTE
- 1º LUGAR DO TORNEIO

MURILO DE S. NICOLINI
- 1º LUGAR DO TORNEIO

EDUARDO MARINZECK J. DE SOUZA
- 1º LUGAR DO FESTIVAL

LUCAS HENRIQUE NEVES DUTRA
- 1º LUGAR DO FESTIVAL

GABRIEL PEREIRA S. DE OLIVEIRA
- 1º LUGAR DO FESTIVAL

PEDRO LUCAS DE SOUZA
- 1º LUGAR DO FESTIVAL

DAVI DA CRUZ ALMEIDA
- 1º LUGAR DO FESTIVAL

Deixo também um grande parabéns aos
pais, pela excelente postura, apoio aos pe-
quenos e principalmente pela conduta e
comportamento respeitoso no evento. É
esse o principal exemplo e os valores que
queremos incutir nos nossos judocas.

Por último, parabéns pelo esforço e
dedicação da sensei Rose que, aos oito
meses de gravidez, acordou  às 4 horas
da manhã, pegou estrada e enfrentou um
dia inteiro de competições em um ginásio
à frente da nossa delegação.

Arigatô Gozaimashita
Sensei Roselaine Barbosa
Sensei Áquila Lanza
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Ronaldo Alves, Cybernnética Eventos realizadora do
Barber Show. Daniel Tubarão, André Santana e Paulo Milanez

instrutores, Dido Navarro responsável técnico do Barber Show

FOTOS: Reprodução

Com a presença de
cerca de 80 profissionais
da área de barbearia foi
realizado domingo,18,
em São Sebastião do Pa-
raíso, o Workshop Barber
Show. O evento realizado
pela empresa Cibernética
Eventos, ocorreu na sede
da Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços (Acis
sp) que apoiou a iniciati-
va. “Foi um momento in-
teressante que possibili-
tou o aprendizado de no-
vas técnicas, o pessoal
pôde tirar dúvidas e que
vai nos inspirar novas re-
alizações, inclusive para
o público feminino”, dis-
se o organizador, Ronal-
do Alves.

O mercado de beleza
masculina tem crescido
bastante nos últimos anos,

Cerca de 80 pessoas participam do
Workshop Barber Show em Paraíso

o público masculino está
cada vez mais vaidoso, bar-
ba, cabelo e bigode torna-
ram-se tendências entre
os homens. Neste sentido
a realização do workshop
teve por finalidade ensinar
e preparar os profissionais
e aspirantes a barbeiro as
melhores técnicas usadas
com os estilos do mo-
mento.

Foram oferecidos trei-
namentos com métodos
simples, prático. Segundo
os especialistas convida-
dos sair na frente é um
grande diferencial para fa-
zer o salão ou barbearia
estarem cheios todos os
dias.

O Workshop contou
com a presença de dois
convidados especiais que
apresentaram um pouco
de suas técnicas de traba-

lho e suas especialidades.
Um deles é o empreende-
dor e palestrante interna-
cional, conhecido como
Daniel Tubarão do Corte,
que abordou sobre o pla-
tinado. O estilo é indica-
do como ideal para quem
tem a pele fria, bem clara
e rosada.

O cabelo platinado
masculino está em alta e
é um dos mais pedidos no
salão. Mas, para fazê-lo
não basta descolorir os
fios. É preciso aplicar a
técnica da maneira certa
para evitar danos aos ca-
belos. Teste de fio,
hidratação e proteção das
madeixas são extrema-
mente necessárias.

O evento também con-
tou com a participação de
André Santana profissio-
nal que é criador do

Freestyle 3D. O especia-
lista define a técnica
como um corte em que o
cabeleireiro ou barbeiro
faz desenhos livres na ca-
beça do cliente. Normal-
mente é utilizada uma na-
valha ou maquininha com
diferentes tipos de lâmi-
nas e pente.

De acordo com Ro-
naldo Alves houve apre-
sença de cerca de 80 pro-
fissionais. “Tivemos par-
ticipantes inclusive de
Franca, Santo Antônio da
Alegria que são do Esta-
do de São Paulo. Da nos-
sa região de Minas vieram
pessoas de Guaxupé, Pas-
sos, Itamogi, Capetinga
entre outras, além do pes-
soal aqui da cidade”. Ele
avalia que superou as ex-
pectativas, iniciativa que
contou com a parceria e

consultoria da Barbearia
Dido Navarro.

Além das técnicas
apresentadas pelos espe-
cialistas os participantes
também puderam obter
informações e dicas sobre
gestão de barbearia, corte
com tesoura, pigmentação
e outras novidades do se-
tor.

“É importante que o
profissional, os salões e as
barbearias os profissio-
nais saibam trabalhar uti-
lizando estas técnicas e
tendências que têm sido
muito requisitadas, sendo
cada vez mais utilizada
pela juventude”, observa
Ronaldo. Foi um dia intei-
ro em que os participan-
tes tiveram acesso a co-
nhecimento, tecnologia e
inovação para o mercado.

Ainda conforme Ro-

Evento realizado no Teatro Acissp contou com a presença de especialistas convidados e participação de profissionais da região

naldo através da parceria
com a Acissp foram utili-
zadas as dependências do
Teatro Acissp com toda a
sua infraestrutura, foi um
workshop que marcou de
forma positiva o Barber
Show em Paraíso.

“Vamos em busca de
mais novidades este foi o
primeiro evento, já esta-
mos pensando em promo-
ver algo voltado para aten-
der o público feminino, as
profissionais que atuam
nos salões.

Certamente teremos
outros treinamentos,
disponibilizando novas
técnicas, promovendo a
vinda de mais profissio-
nais e oferecendo novas
capacitações, trazendo as
novidades do setor da be-
leza em Paraíso e região”,
completa.
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A equipe feminina catego-
ria sub-16 de São Sebastião do
Paraíso segue invicta na dispu-
ta da 9ª Copa dos Campeões
Pró-voleibol. As meninas de
Paraíso venceram Barretos por
3 sets a zero, com parciais de
25x17, 25x14 e 25x10. A equi-
pe venceu todos os jogos da
primeira fase inclusive as par-
tidas disputadas em Barretos,
Guariba e Uberaba além dos
jogos contra estas adversárias
realizadas na Arena João Mam-
brini. A equipe aguarda a defi-
nição para os jogos da segun-
da fase.

O técnico Ludovico Fer-
re-ira elogiou a atuação das jo-
vens atletas e parabenizou a
equipe pelo resultado positi-
vo. “Jogaram muito bem”,
avaliou. Em seguida agrade-
ceu o apoio da torcida em in-
centivo ao voleibol da cidade.
“O apoio de vocês é funda-
mental para o nosso sucesso,
agradeço o apoio de todos que

Paraíso vence Barretos e segue invicta
na 9ª Copa dos Campeões Pro-voleibol

Time formado por jovens atletas realiza campanha de destaque na competição

Divulgação

foram a Arena torcer e estão
apoiando o vôlei paraisense”,
comentou.

No início da competição
Paraíso já havia vencido
Barretos, no interior paulista

também por 3 sets a zero, na
rodada inaugural do campeo-
nato. Em seis jogos disputados
a equipe treinada pelo profes-
sor Ludovico Ferreira perdeu
apenas um set, na vitória so-

bre Uberaba, por 3 a 1, no Tri-
ângulo Mineiro.  A equipe volta
aos treinamentos ao longo da
semana e aguarda a definição
dos próximos jogos para a
sequência do campeonato.

A equipe feminina do
handebol Ouro Verde Tênis
Clube (OVTC) se sagrou
campeã da Liga Derla de
Handebol série Ouro. Após
campanha invicta na compe-
tição, fez a final contra a Ri-
beirão Preto/Barão Mauá em
um jogo muito difícil. As
meninas do clube consegui-
ram conquista a vitória e o
título por 16x14 decidido nos
últimos minutos.

Na cerimônia de premi-
ação e encerramento da ca-
tegoria juvenil o OVTC ob-
teve muitas conquistas. A
seleção da competição foi in-
tegrada por quatro atletas do
clube: Maria Júlia ponta es-
querda, a central Ana Clara,
a goleira Brunna Araújo e a
pivô Ana Luiza, e ainda a jo-
gadora MVP da competição
Ana Clara,  melhor goleira da
temporada Brunna Araújo e
a melhor técnica campeã,
Mariana Nascimento.

Handebol OVTC é
campeão da Liga
Derla, série ouro

A professora Mariana
agradeceu todo o compro-
metimento das atletas nos
treinos e na competição de-
monstrando  muita força de
vontade em conquistar mais
um título e de uma forma
excepcional com tantos
destaques individuais de-
monstrando toda a força de
uma grande equipe. Nosso
agradecimento também a
toda diretoria Niltinho e
Sidney pelo apoio e presi-
dência pela confiança em
nosso trabalho, ressaltou
Mariana.

Este grupo de atletas
hoje na categoria Juvenil já
conquistou alguns títulos
pelo clube nas categorias
infantil e cadete, um grupo
multicampeão que nos re-
presenta tão bem e eleva ain-
da mais o nome do clube
em toda região. Agora é
hora de comemorar, disse
a técnica.

A equipe do TNB de São
Sebastião do Paraíso segue lí-
der do Campeonato de Futebol
Amador “Quarentão”. O time
venceu a terceira partida dis-
putada na competição e man-
tém a condição de 100% de
aproveitamento na disputa. A
rodada foi concluída no fim de
semana com mais duas parti-
das, disputadas no sábado,17
de setembro.

Os resultados dos jogos ti-
veram dois destaques, sendo
que o primeiro se refere a pon-
ta de cima da tabela. Jogando
no Estádio Dr. Joaquim Fer-
reira Gonçalves, o 1º de Maio,
o TNB, obteve mais uma vitó-
ria  ao golear o Mocoquinha
por 4 a 1 e consolidou-se de
vez como líder do campeona-
to.

O TNB tem nove pontos
ganhos e está com a liderança
absoluta da competição. Em
seguida está a Associação Atlé-

TNB vence e lidera Campeonato
de Futebol Amador “Quarentão”

Ipiranga em busca de reabilitação venceu a primeira partida no campeonato

Arquivo

tica Paraisense que mantém os
seis pontos ganhos e o segun-
do lugar mesmo sem ter entra-
do em campo, já que os con-
correntes diretos não pontua-
ram.

Na outra partida realizada
no Estádio Comendador João
Alves, o Ipiranga finalmente
encontrou a reabilitação. O
time vinha de três derrotas e
conseguiu um excelente resul-

tado ao derrotar o GNQ/FC
Pratápolis por 5 a 2. O Ipiranga
soma seus primeiros três pon-
tos, a mesma pontuação que o
Mocoquinha, que tem um jogo
a menos.

Aconteceu nesse domingo,
18 de setembro, no Estádio
Municipal Irmãos Capatti (o
Campão Municipal), a Copa
CrossFit 2022, evento realiza-
do pela Box CrossFit Paraíso
com o apoio da Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Esporte. A Copa teve partici-
pação de cerca de 160 atletas
de 12 cidades do Sudoeste Mi-
neiro e interior paulista, movi-
mentando a Praça de Esportes
Monsenhor Mancini, reunindo,
além de atletas, famílias e apre-
ciadores da modalidade.

Entre os municípios que par-
ticiparam do evento, estiveram
presentes, além de Paraíso,
Cássia, Mococa, Cajuru, Mon-
te Santo de Minas, Santo Antô-
nio da Alegria, Batatais, Fran-

Paraíso realiza
Copa CrossFit 2022

ca, Alfenas, Piumhi e Capitólio.
Conforme o secretário munici-
pal de Esporte, Daniel Duarte
Naves, a ação foi importante,
não apenas para movimentar a
modalidade, como também a
economia do Município.

“São eventos que valorizam
o potencial que temos, pois
além de termos montado uma
estrutura gigantesca no
Campão, é algo que movimen-
ta a economia da cidade, já que
esses atletas das cidades vizi-
nhas que vieram participar, al-
moçaram, tomaram café e uti-
lizaram nosso comércio. Este
foi o primeiro de muitos que
faremos em parceria. Parabéns
a todos participantes e ao pú-
blico presente que deu um
show”, finaliza.

As meninas do futsal
adulto da Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer, par-
ticiparam sexta-feira (16/9)
em Jardinó-polis (SP) de
partida válida pelas oitavas
de final da Copa Paulista e
Sul Minas, enfrentando a

Futsal feminino
de Paraíso vence
Taquaritinga pela

Copa Paulista
e Sul Minas

forte equipe de Taqua-ritinga
(SP).

O resultado de 3x2 para
as paraisenses mostra o
quanto o jogo foi difícil e re-
solvido nos detalhes. A equi-
pe é dirigida pelo técnico
Adalberto Francisco Alves.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos
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Em torno de 55% e 60%
do peso do nosso corpo é
formado por líquidos corpo-
rais. Dentre outras funções,
a água atua na lubrificação
de articulações, na regulação
da temperatura corporal e no
transporte e distribuição de
vitaminas, minerais, glicose,
oxigênio e outros nutrientes
para todas as células.

No entanto, a hidratação
só ocorre quando esta água
tem a capacidade de entrar
nas células. Para entrar e
sair das células, a água ne-
cessita da presença de cer-
tos minerais com capacida-
de de conduzir eletricidade,
os eletrólitos. Sem eles, po-
de-se tomar dois litros de
água ao dia, e as células per-
manecerem sedentas.

Eletrólitos controlam a
entrada e a saída de fluidos
das células, sendo fundamen-
tal para a hidratação do cor-
po e funcionamento das cé-
lulas.

Diariamente, perdemos
de dois a três litros de água
através do suor, da urina, dos
movimentos peristálticos e
até da respiração. Toda esta
desidratação leva junto gran-
des quantidades de eletró-
litos.

Sintomas da desidrata-
ção:

Sentir sede é um impor-
tante indicativo, mas existe
uma série de outros sintomas

que aparecem quando esta-
mos desidratados.

CANSAÇO
Uma das causas do can-

saço durante o dia é a desi-
dratação leve. Isso porque a
água ajuda o corpo a aumen-
tar os níveis de energia atra-
vés do transporte de glicose
ou glicogênio para dentro das
células.

FOME OU
GANHO DE PESO

Quando as células come-
çam a receber uma quantida-
de insuficiente de energia, o
cérebro pode interpretar co-
mo fome.

FALHAS NO SISTEMA
CIRCULATÓRIO

O corpo tem maior dificul-
dade de se adaptar rapida-
mente quando o sangue está
mais “espesso”. Neste cená-
rio, aumentam os riscos de
exaustão, desmaio ao se le-
vantar rápido ou colapso em
situação de muito calor.

CONSTIPAÇÃO
A falta de água pode levar

ao ressecamento das fezes,
dificultando o trânsito intesti-
nal. Se o consumo de fibras
está adequado, pode ser um
sinal de que a ingestão de água
está abaixo do adequado.

RETENÇÃO
DE LÍQUIDOS

A desidratação crônica
leva à maior sinalização dos
sistemas hormonais e à libe-
ração de vasopressina, que
favorecem a retenção de água
e sódio.

DÉFICITS DE ATENÇÃO
E MEMÓRIA

Nossos neurônios são cé-
lulas altamente sensíveis a al-
terações na concentração de
seus componentes. Desidrata-
ção pode levar a males como
dores de cabeça, falta de aten-
ção, confusão mental, sono-
lência e, em quadros avança-
dos, a convulsões e coma.

Hidratação é mais
do que beber água

MAU HÁLITO
Quando o corpo está bem

hidratado, há um aumento fi-
siológico da saliva na boca.
Isso ajuda a desenvolver uma
melhor saude bucal e com-
bater as bactérias que cau-
sam mau hálito.

AOS PRATICANTES
DE ATIVIDADE FÍSICA

Entre os principais sinto-
mas de desidratação relata-
dos por praticantes de ativi-
dades físicas estão:

• Sede muito intensa;
• Sensação de perda de

força;
• Fadiga generalizada;
• Dificuldade de realiza-

ção de um movimento técni-
co facilmente realizado em
condições normais;

• Câimbras.
Opção prática para quem

quer garantir uma hidratação
adequada é o uso de reposito-
res eletrolíticos.

Quando recorremos às
bebidas esportivas populares,
elas oferecem pouca varieda-
de de eletrólitos (normalmen-
te apenas sódio e potássio) e
possuem elementos não de-
sejáveis como açúcar, coran-
tes e sabores artificiais. Solu-
ções ricas em eletró-litos e em
minerais biodispo-níveis, como
soro caseiro ou industrializa-
do são capazes de oferecer
formulação mais equilibrada.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica
Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -
São Sebastião do Paraíso -

Minas Gerais
TELEFONES:

(35) 35312607,
3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

A Secretaria de Segurança
Pública, Trânsito, Transporte
e Defesa Civil, em São Sebas-
tião do Paraíso, realiza entre os
dias 18 e 25 de setembro, a
Semana Nacional do Trânsito,
instituída pelo Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB) em 1997.
Neste ano será feita a reflexão
sobre o tema “Juntos salvamos
vidas”, e no município parai-
sense serão realizadas ações de
junto a comunidade local. Esta
conscientização acontece todos
os anos para instruir conduto-
res, passageiros, ciclistas e pe-
destres para um trânsito mais
seguro.

Uma das expectativas da
campanha da Semana Nacional
de Trânsito de 2022 é fazer
com que as pessoas adotem
novos comportamentos, valori-
zando a vida e, assim, seja pos-
sível reduzir o elevado número
de lesões e de mortes causadas
pelos acidentes de trânsito no
Brasil. O tema deste ano foi de-
finido pelo Conselho Nacional
de Trânsito (Contran): “Juntos
salvamos vidas!”. A ideia é en-
volver todos que participam do
trânsito, desde condutores, se-
jam de caminhões, ônibus,
vans, automóveis, motocicletas
e também os ciclistas, incluin-
do pedestres e passageiros.

Em Paraíso durante a Se-
mana do Trânsito foram pro-
gramados várias ações e even-
tos que vão envolver a comu-
nidade. Serão desenvolvidas
atividades de educação e cons-
cientização para a segurança
nas vias. Entre as medidas pro-
gramadas consta a fixação de
banners na cidade, realização
de passeio ciclístico e blitzes
educativas com personagens

Semana Nacional do
Trânsito faz reflexão:

“Juntos salvamos vidas!”

Campanha alerta sobre as atitudes dos envolvidos no trânsito
onde todos devem ser responsáveis pela preservação da vida

Arquivo

lúdicos. Também haverá ence-
nação de peça teatral, realiza-
ção de palestras, teatro de fan-
toches, panfletagem e evento
com tendas onde as crianças
poderão participar do Jogotran
(jogo educativo de trânsito).
Ainda será montado stands
com informações sobre os ser-
viços prestados pela Secreta-
ria de Segurança Pública.

A Semana Nacional do
Trânsito é um evento anual,
criado pelo Código de Trânsi-
to Brasileiro (CTB) em 1997, e
tem como objetivos o desen-
volvimento de ações educativas
e a conscientização da socie-
dade em prol de um trânsito
mais seguro. Neste ano, a ini-
ciativa tem como tema central
os diversos tipos de emoções
as quais os indivíduos estão
sujeitos durante o período,
muitas vezes longo, que pas-
sam no trânsito. O objetivo é
trazer questões e reflexões so-

bre comportamentos e o sen-
so de coletividade no trânsito.

Fortes emoções como a rai-
va e a correria do dia a dia, in-
terferem na capacidade de per-
ceber e de agir frente a algu-
mas situações. Ódio, medo,
tristeza, ansiedade, euforia.
Quem nunca passou por emo-
ções como estas enquanto es-
tava na direção de um veículo
automotor?

De acordo com estudos,
conduzir um veículo estando
com estado emocional alterado
pode aumentar em até 10 vezes
as chances de envolvimento em
acidentes de trânsito.

A Semana Nacional de Trân-
sito 2022 propõe justamente
uma discussão sobre o tema,
bem como a promoção da pre-
venção e da conscientização
quanto aos impactos das emo-
ções exacerbadas na condução
de veículos e na segurança viá-
ria.

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O ciclo de alta de juros no
Brasil está perto do fim, disse
nessa segunda-feira (19) o mi-
nistro da Economia, Paulo
Guedes. Em congresso da As-
sociação Brasileira da Indústria
de Máquinas e Equipamentos
(Abimaq), ele afirmou que o
recuo da inflação deve fazer as
taxas caírem em 2023, benefi-
ciando o setor produtivo.

“Como o nosso Banco Cen-
tral já subiu juros desde o ano
passado, este ano deve estar se
completando o processo de
alta. Daqui para a frente, à
medida que a economia vai
avançando e a inflação vai ce-
dendo, mesmo com algum
grau de resistência, o que va-
mos observar para o ano que
vem possivelmente são os ju-
ros descendo”, declarou o mi-
nistro.

De acordo com Guedes, a
situação fiscal do país está con-
solidada, com a arrecadação
crescendo mesmo com as
desonerações promovidas nes-
te ano. Ele reiterou que a polí-
tica monetária brasileira está à
frente de outros países, com o
Brasil tendo aumentado os ju-
ros antes do resto do mundo e
com a possibilidade de come-
çar a diminuir as taxas antes dos
demais países.

O ministro reafirmou que a
gestão atual trabalha com uma
taxa de equilíbrio que inclua

Recuo da inflação pode
fazer juros caírem em

2023, diz ministro

juros mais baixos e câmbio de
equilíbrio mais alto. Para ele, a
manutenção do dólar acima de
R$ 5 é mais realista no médio
prazo. “A taxa de câmbio é
mais realista agora. Com a po-
lítica fiscal mais forte, o juro
neutro é mais baixo e o câm-
bio de equilíbrio é mais alto.
Todo bom economista sabe dis-
so e reconhece isso”, afirmou.

Guedes deu as declarações
na semana em que o Comitê de
Política Monetária (Copom) se
reúne para decidir se mantém
a taxa Selic (juros básicos da
economia) em 13,75% ao ano
ou se a eleva para 14%. Há al-
gumas semanas, o presidente
do Banco Central, Roberto
Campos Neto, disse que o ór-
gão não pensa em queda de ju-
ros neste momento e que a in-
flação ainda não está sob con-
trole.

IPI
Segundo o ministro, o dó-

lar mais alto e a desoneração
do Imposto sobre Produtos
Industrializados (IPI) ajudarão
a indústria daqui para a frente.
“Essas duas lâminas que cor-
tavam a indústria, juros altos e
câmbio subvalorizado, já foram
removidas. Agora estamos ata-
cando a ferramenta de
desindustrialização em massa
que é o IPI. Cortamos 35% das
alíquotas”, disse.

Guedes declarou ainda que
uma eventual reforma permiti-
rá ao Brasil tributar dividendos
e corrigir a tabela do Imposto
de Renda da Pessoa Física. Em
relação ao Mercosul, o minis-
tro afirmou que a redução da
Tarifa Externa Comum está
congelada até que outros im-
postos sejam reduzidos. Acres-
centou que o governo está
comprometido com a proteção
da indústria brasileira no fecha-
mento de novos acordos co-
merciais.

(Agência Brasil)

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Para Paulo Guedes, câmbio deve permanecer acima de R$ 5
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1826

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA

• VENDE-SE LOTE NO JD.
CANADÁ: lote no Jardim
Canadá com área de
200m². Tratar diretamente
com o proprietário através
do WhatsApp: 19 99811-
4500.

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião
do Paraíso, uma com apro-
ximadamente 6 alqueires
(atrás do bairro Veneza II)
e outra com aproximada-
mente 3 alqueires (próximo
ao Parque Industrial II). Tra-
tar diretamente com o pro-
prietário através do Whats
App: 19 99811-4500.

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiradentes
esquina com a rua Geral-
do Marcolini. Tratar
99842-4251

• ALUGA-SE R$ 1.100,00:
UM APARTAMENTO PARA
CO-MÉRCIO OU RESI-
DÊNCIA COM FIADOR. 1
SALA GRAN-DE, 2 QUAR-
TOS SENDO 1 COM SUÍTE,
1 BANHEIRO SOCIAL, 1
COPA, 1 COZI-NHA, 1
ÁREA DE SERVIÇO, LOCA-
LIZADO NA RUA PIMENTA
DE PÁDUA 1418 CENTRO,
EM CIMA DA AKATONE
MODAS AO LADO DO BAN-
CO SICOOB. INTE-
RESSADOS LIGAR NOS
NÚMEROS 3531-4057 E
99217-1591

• PONTO COMERCIAL: Vila
Mariana, rua João Caetano,
681, com 2 banheiros, ide-
al para festa e igreja. Tra-
tar 99167-4154 ou 99120-
8252

• LANCHONETE BEM
MONTADA: vendo, um dos
me-lhores pontos de Para-
íso, aluguel barato, ótimos
clientes. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE CASA NO CEN-
TRO: EM FRENTE A ESCO-
LA PINGO DE GENTE, TO-
DOS OS CÔMODOS GRAN-
DES, COM 3 QUARTOS, 3
BANHEIROS, 2 SUÍTE, LA-
VANDERIA, SALA DE JAN-
TAR GARAGEM. TRATAR
PELO FONE TRATAR PELO
FONE 99167-4154 OU
99120-8252

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua João Pessoa, 25 –
Jardim Itamarati. 2 quartos,
sala e cozinha e banheiro.
Tratar 31 98320-9778

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliá-
rio, só reabrir. Com 06 suí-
tes completas (três com ba-
nheira de hidromassagem e
uma com deck de madeira),
04 salas, 02 cozinhas uma

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

com fogão caipira forno e
churrasqueira internas, sala
grande refeitório, lareira, TV
por assinatura, Internet e Wi
Fi, aquecedor solar, tudo
isso na Casa - 1. Na Casa -
2 mais 04 suítes simples
(uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para res-
taurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estacio-
namento para 10 veículos,
mais quintal (para expansão
de mais suítes). Compre
com a Rejane Imóveis em
São Sebastião do Paraíso
(035) 3531-7988; Fernando
Miranda Jorge em Jacuí
3593-1833 - 99971-1833.

• VENDE-SE CASA PEQUE-
NA: rua Carlos Martins de
Souza, 29 – Jardim
Itamarati. 2 quartos, sala e
cozinha e banheiro. Casa
com Lage e garagem cober-
ta. Tratar 31 98320-9778

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete,
180, próximo ao laboratório
do antigo Pronto Socorro
(UPA). Informações pelo te-
lefone (35) 9 9111-5354 fa-
lar com Ro-berto.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em
condomínio fechado. In-
fraestrutu-ra em estágio
avançado. Área de lazer
pronta para uso comum
aos condôminos com pisci-
na, salão de festas e
churras-queira. A 500m da
entrada do aeroporto de
Paraíso. Detalhes 99970-
3311 (ZAP)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo mura-
do, com calçada, plano,
ótima localização, próxi-
mo 700 mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente
José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado
do lado do Termas Clube.
Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3
quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar
pelo tel. (35) 99161-9161 c/
proprietário.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitóri-
os, sendo um com suíte e
banheira, sala, cozinha, ba-
nheiro social, churrasquei-
ra, fogão a lenha com for-
no, lavanderia, despensa,
varanda, jardim de inverno,
garagem e pomar.  (16)
99992.3991 (16) 3632
9256

E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• PRISMA: ano 2019, único
dono, branco metálico, docu-
mentos ok, pouco rodado. Tra-
tar pelo fone 99136-7716 ou 3531-
1186

• FIAT TOURO VULCANO DI-
ESEL: único dono, ano 2019, cor
branco perolizado, banco de cou-
ro e pouco rodado. Tratar pelo
fone 99136-7716 ou 3531-1186

VEÍCULO

SALAS PARA
PROFISSIONAIS

AUTÔNOMOS
Temos duas salas para locação a profissionais autôno-
mos. Ampla sala de recepção. Ar condicionado, WC nas
unidades e na sala de recepção. Internet 400Mb.

AV. MONSENHOR FELIPE, 192 - S.S.PARÁISO-MG
CONTATO: 35 99234-5494

• COROLLA XEi vendo, 2019,
R$ 113 mil, cor prata, baixa quilo-
metragem, carro novo e pneus
novos. Tratar 99975-2666

• OPALA: Vende-se, 1981, para
reformar. Valor: R$ 6.500 à vista.
Contato: 8415-6378 - Rua Antô-
nio C. Longo - Veneza 2 - NÃO
TRONCO POR OUTRO CARRO

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967.
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats.

ATENÇÃO CONSTRUTORES/INVESTIDORES!!!
TEMOS UM TERRENO NO BAIRRO MOCOQUINHA COM 1.679,50M2

(frente para 02 ruas) E O PROPRIETÁRIO TEM INTERESSE EM
FAZER PARCERIA PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIO !!!!

APARTAMENTOS PARA VENDA:

APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO NO CENTRO R$ 300.000,00 -
Cód.: 4661
Área útil: 54m²
PRÓXIMO AO SHOPPING SANTA ÚRSULA. ACEITA TROCA POR CASA
EM BOM ESTADO DE CONSERVAÇÃO EM S.S. DO PARAÍSO. 02
DORMITÓRIOS , SENDO 01 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA, VARANDA, COZINHA COM ARMÁRIOS, CORREDOR COM
ROUPEIRO, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,  01 VAGA DE GARAGEM.

JD. ACAPULCO R$ 250.000,00 - Cód.: 4676
Área útil: 84m²
SÃO 02 APARTAMENTOS, VALOR E METRAGEM UNITÁRIOS!!
*AMBOS REFORMADOS, PISOS E REVESTIMENTOS NOVOS, PIA
NOVA NA COZINHA COM ARMÁRIO PLANEJADO,LAVATÓRIO DOS
BANHEIROS NOVOS COM ARMÁRIOS,ILUMINAÇÃO DE LED TUDO
NOVO,BOX BLINDEX,VITROS BLINDEX. PAV. TÉRREO:  2
DORMITÓRIOS,1 BANHEIRO,1 COPA COZINHA,1 SALA,GARAGEM
COBERTA PARA 1 CARRO,ÁREA DE SERVIÇO COBERTA E QUINTAL
CIMENTADO. PAV.SUPERIOR:  2 DORMITÓRIOS,1 BANHEIRO,1 COPA
COZINHA,1 SALA,ÁREA DE SERVIÇOS ,GARAGEM COBERTA PARA 1
CARRO E AMPLA SACADA DESCOBERTA.

LAGOINHA R$ 300.000,00 - Cód.: 4672
EXCELENTE OPORTUNIDADE !!! 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA, LAVANDERIA, ESPAÇO PARA
SECAR ROUPA, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 380.000,00 - Cód.: 4068
Área útil: 118m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SUÍTE COM PEQUENA SACADA, SALA PARA 02 AMBIENTES COM
SACADA, BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA COM WC, LAVANDERIA, PISO
LAMINADO E PISO FRIO. 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO R$ 520.000,00 - Cód.: 4601
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM BANHEIRA, TODOS OS
DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS DE BOA QUALIDADE, SALA PARA 02
AMBIENTES COM PAINEL ESPELHADO, COZINHA COM ARMÁRIOS,
LAVANDERIA, DESPENSA, WC, 01 VAGA DE GARAGEM. ACABAMENTO
DE BOA QUALIDADE E BOM GOSTO.

TERRENOS PARA VENDA:

CALIFÓRNIA GARDEN 2  R$ 120.000,00 - Cód.: 3427
Área: 250m². ESTUDA A POSSIBILIDADE DE PEGAR VEÍCULO COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

CENTRO R$ 550.000,00 - Cód.: 422
Área: 900m²

JD. BERNADETE  R$ 180.000,00 - Cód.: 4681
Área: 473m²

COND. JD. DE ATHENAS  R$ 500.000,00 - Cód.: 4679
Área: 645m²

COND. JD. DE ATHENAS  R$ 360.000,00 - Cód.: 4631
Área: 450m²

JD. DIAMANTINA R$ 63.000,00 - Cód.: 4686
Área: 160m²

JD. DIAMANTINA R$ 55.000,00 - Cód.: 4586
Área: 160m² . ESTUDA A POSSIBILIDADE DE PEGAR VEÍCULO COMO
PAGAMENTO.

JD. EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área: 300m²

JD. INDEPEDÊNCIA R$ 140.000,00 - Cód.: 4665
Área: 270m²

JD. EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área: 300m²

JD. MEDITERRANÊE 1R$ 180.000,00 - Cód.: 4687
Área: 298m² . EXCELENTE LOCALIZAÇÃO E TOPOGRAFIA. ESTUDA A
POSSIBILIDADE DE PEGAR VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

PQ. BELVEDERE R$ 54.000,00 - Cód.: 1242
Área: 200m² . RUA GERALDO M. GRASTRIQUINI.

PORTAL DOS IPÊS R$ 255.000,00 - Cód.: 4675
Área: 537m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 105.000,00 - Cód.: 3401
Área: 300m²

ROSENTINA R$ 90.000,00 - Cód.: 4248
Área: 250m²

S.SEBASTIÃO  R$ 68.000,00 - Cód.: 4579
Área: 234m²

VL. SANTA MARIA  R$ 150.000,00 - Cód.: 3919
Área: 330m²

CHÁCARAS PARA VENDA:

COND. CAMPO ALEGRE- Cód.: 4689
Área de terreno: 2.605m² - Construção: 589m²
06 DORMITÓRIOS, SENDO 02 SUÍTES, SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR,
SALA DE TV, SALA DE VISITA, COPA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, CASA TODA AVARANDADA, PISCINA.

COND. CAMPO ALEGRE – AV. DOS IPÊS  R$ 215.000,00 - Cód.: 4495
Área de terreno: 2.250m²

COND. CAMPO ALEGRE  R$ 200.000,00 - Cód.: 4341
Área de terreno: 2.250m²

COND. CAMPO ALEGRE  R$ 420.000,00 - Cód.: 3950
Área de terreno: 2.500m²
2 DORMITORIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, AREA DE
CHURRASCO COM VARANDA. POMAR FORMADO.

COND. CAMPO ALEGRE  R$ 160.000,00 - Cód.: 3895
Área de terreno: 2.250m²
SÃO 02 CASAS SIMPLES. CASA 01: 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA
E BANHEIRO. CASA 02: 01 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA E BANHEIRO.

COND. CAMPO ALEGRE  R$ 350.000,00 - Cód.: 3800
Área de terreno: 2.650m²
CASA COM 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO. POMAR
DIVERSIFICADO.

COND. CAMPO ALEGRE
Área de terreno: 2.250m². EXCELENTE LOCALIZAÇÃO – RUA DOS
CARVALHOS.
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RECEITAS DO GUARI
SUPREMO DE

FRANCO À CUBANA
INGREDIENTES

2 filés de peito de frango à milanesa
1 copo de ervilhas
Batata palha
4 rodelas de palmito à milanesa
3 pimentões (vermelho, amarelo, verde) à
milanesa
2 bananas prata, cortadas de comprido à
milanesa
Manteiga para refogar
1 cabeça de cebola grande, cortada grossa
(à milanesa)

MODO DE PREPARAR
Depois dos ingredientes preparados à

milanesa, coloque em travessa funda. Primei-
ro o peito de frango e os demais ao redor.
Acrescente a ervilha quente refogada na man-
teiga, a batata palha, cebola, palmito e banana
à milanesa,

Modo de preparar à milanesa: Coloque os
pimentões inteiros em óleo quente até pipo-
car, deixe esfriar e abra ao meio. Retire as pe-
les, empane em farinha de trigo, passe em ovo
batido e em seguida, na farinha de rosca. Pro-
ceda da mesma forma com o palmito, a bana-
na e a cebola. Prato pronto, bom apetite.

O Sicredi, uma das institui-
ções que mais fomentam o
agronegócio no país, encerrou
o Plano Safra 2021/2022, im-
portante mecanismo de estímu-
lo à produção agropecuária,
com mais de R$ 1 bilhão libe-
rado em Minas Gerais.

O volume total representa
mais de 4 mil operações de cré-

dito rural. Com relação à CPR
– título que pode ser emitido
por produtores rurais e por
cooperativas de produção com
a finalidade de obtenção de re-
cursos para desenvolver seu
empreendimento – foram libe-
rados mais de R$ 225 milhões.
“Em nível nacional, o Sicredi é
a segunda maior instituição fi-

nanceira em crédito rural. No
último ano-safra, foram libera-
dos R$ 37,3 bilhões aos pro-
dutores em mais de 230 mil
operações.

Isso reforça o compromis-
so com o desenvolvimento eco-
nômico sustentável. Somos
protagonistas no agronegócio
e entendemos a importância de

Sicredi liberou mais de R$ 1 bilhão
no Plano Safra 2021/2022 em MG

A Instituição financeira cooperativa está comprometida com o
fomento à agricultura familiar e à cadeia produtiva do agronegócio

seguirmos cada vez mais pró-
ximos do produtor rural minei-
ro”, explica o presidente da
Central Sicredi Sul/Sudeste,
Márcio Port. No Plano Safra
2020/2021, o Sicredi encerrou
o ciclo com mais de R$ 380
milhões liberados em Minas
Gerais.

Raíza Goi Borba

Rede Tonin é um dos maiores grupos do ramo de atacarejo
do interior de São Paulo e Sudoeste de Minas Gerais

Daiane Belluzzo, gerente financeira do Tonin,
está otimista com os novos serviços de Saque
e Troco Pix oferecidos pela rede de atacarejo

Lojas da Rede Tonin passam a
oferecer serviços de Saque e Troco PIX

A partir de agora, a Rede
Tonin, uma das maiores em-
presas do setor de atacarejo do
interior paulista e do Sudoeste
de Minas Gerais, disponibiliza
Saque PIX e Troco PIX em
suas 18 filiais. Para usufruir
dessas duas novas modalida-
des de pagamento instantâneo
é preciso que a pessoa tenha
conta bancária e PIX cadas-
trados.

Para ter acesso aos recur-
sos em espécie, basta que a
pessoa se dirija ao caixa, soli-
cite essa opção e o valor dese-
jado. A dinâmica será similar à
de um PIX normal, a partir da
leitura de um QR Code que será
mostrado ao cliente.

No caso do Troco Pix, o
cliente faz suas compras nor-
malmente e solicita uma quan-
tia a mais para receber em di-
nheiro no momento de efetuar
o pagamento das mercadorias.
Os valores a serem recebidos
do saque ou troco PIX são de
R$ 10 a R$ 300 em dinheiro,
em qualquer horário de funci-
onamento das lojas.

“Desde outubro de 2020 a
Rede Tonin aceita o pagamen-
to das compras via PIX, en-
tão, evoluir para esse caminho
do Saque e Troco PIX foi na-
tural para nós, é uma ação es-
tratégica do departamento fi-
nanceiro que traz benefícios
tanto para as pessoas em ge-
ral, que têm mais essa opção
de local para adquirir dinheiro
em espécie, quanto para nós,
pois ao disponibilizarmos mais
essa gama de serviços em nos-
sas lojas, seguimos com nos-
so propósito de atendermos os
clientes em várias frentes, su-
prindo cada vez mais suas di-
versas necessidades”, diz
Daiane Belluzzo, gerente finan-
ceira do Tonin.

SEGURANÇA
De acordo com ela, foram

feitas adaptações dos sistemas

FOTOS: Divulgação/Tonin

dos caixas e a implantação co-
meçou a ser realizada em feve-
reiro deste ano, mas por se tra-
tar de um projeto bem comple-
xo, essas duas novas modali-
dades de pagamento instantâ-
neo estão disponíveis agora,
após um período de testes em
uma loja-piloto, com os cola-
boradores.

“Será uma facilidade muito
grande para os clientes que es-
tarão no supermercado e po-
derão sacar dinheiro em espé-
cie, sem a necessidade de irem
ao banco, por exemplo”, diz
Daiane. Para quem se preocu-
pa com a segurança, ela sali-
enta que não haverá mais di-
nheiro nos caixas em virtude
da implantação do Saque e Tro-
co PIX. “Faremos as opera-
ções com o dinheiro que já cos-
tumamos ter nas lojas, oriun-
do de compras pagas em es-
pécie, não teremos nenhum
valor a mais do que já costu-
mamos ter”, explica Daiane.

Para garantir ainda mais se-
gurança ao consumidor duran-
te a transação, o sistema for-
necerá um QR Code dinâmico,
ou seja, de uso exclusivo a
cada transação de Saque ou
Troco PIX.

“Com essa implantação de

Saque e Troco PIX, o Tonin
reforça seu perfil inovador e
sua busca constante para criar
facilidades e proporcionar cada
vez mais diferentes experiên-
cias positivas que os clientes
possam ter na rede. Trabalha-
mos com uma grande diversi-
dade de canais para atender-

mos o consumidor onde ele
quiser e da maneira mais com-
pleta possível. Agora, seremos
também um ponto de apoio
para as pessoas pegarem aquele
dinheirinho que às vezes faz
falta ter na carteira”, diz a ge-
rente financeira.

(Assessoria de imprensa – TONIN)

É permitido o saque de R$ 10 a R$ 300 em dinheiro
durante todo o período de funcionamento das lojas

POR WELLTON MÁXIMO
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Cerca de 137,3 mil chaves
Pix de clientes da Abastece Ai
Clube Automobilista Payment
Ltda. (Abastece Aí) tiveram
dados vazados, informou hoje
(16) o Banco Central (BC). Es-
se foi o quarto vazamento de
dados desde o lançamento do
sistema instantâneo de paga-
mentos, em novembro de
2020.

Como um cliente pode ter
mais de uma chave Pix, o BC
informou que o total de pesso-
as (físicas e jurídicas) afetadas
chega a 137.122. Cada pessoa
física pode ter até cinco cha-
ves para cada conta e cada pes-
soa jurídica pode ter até 20.

Segundo o BC, o vazamen-
to ocorreu em dados cadas-

Banco Central comunica vazamento
de dados de 137,3 mil chaves Pix

trais, que não afetam a movi-
mentação de dinheiro. Dados
protegidos pelo sigilo bancário,
como saldos, senhas e extra-
tos, não foram expostos.

O incidente ocorreu entre 1º
de julho e 14 de setembro e
expôs os seguintes dados: nome
do usuário, Cadastro de Pes-
soas Físicas (CPF), instituição
de relacionamento, agência,
número e tipo da conta, data
de criação da chave Pix. To-
das as pessoas que tiveram in-
formações expostas serão avi-
sadas por meio do aplicativo da
Acesso ou do internet banking
da instituição.

O Banco Central ressaltou
que esses serão os únicos mei-
os de aviso para a exposição
das chaves Pix e pediu para os
clientes desconsiderarem co-
municações como chamadas
telefônicas, SMS e avisos por

aplicativos de mensagens e por
e-mail.

A exposição de dados não
significa necessariamente que
todas as informações tenham
vazado, mas que ficaram visí-
veis para terceiros durante al-
gum tempo e podem ter sido
capturadas. O BC informou que
o caso será investigado e que
sanções poderão ser aplicadas,
como multa, suspensão ou até
a exclusão da Acesso do siste-
ma do Pix.

HISTÓRICO
Esse foi o quarto incidente

de vazamentos de dados do Pix
desde a criação do sistema, em
novembro de 2020. Em agos-
to do ano passado, ocorreu o
vazamento de dados 414,5 mil
chaves Pix por número telefô-
nico do Banco do Estado de
Sergipe (Banese). Inicialmen-

te, o BC tinha divulgado que o
vazamento no Banese tinha
atingido 395 mil chaves, mas
o número foi revisado mais tar-
de.

No último dia 21, foi a vez
de 160,1 mil clientes da Aces-
so Soluções de Pagamento te-
rem informações vazadas. No
início de fevereiro, 2,1 mil cli-
entes da Logbank pagamentos
também tiveram dados expos-
tos.

Nos três casos anteriores,
foram vazados dados cadas-
trais, sem a exposição de se-
nhas e de saldos bancários. Por
determinação da Lei Geral de
Proteção de Dados, a autorida-
de monetária mantém uma pá-
gina em que os cidadãos po-
dem acompanhar incidentes
relacionados com a chave Pix
ou demais dados pessoais em
poder do BC.         (Agência Brasil)

Foram vazados dados cadastrais da Abastece Aí; caso será investigado


